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FECHA: Junio 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tráiler arrastra un auto: muere mujer” 

 “Piden prudencia ante elecciones” 

 “Candidatos sin vigilancia” 

 “Asesinado de tres balazos en La Cruz de los Ciegos”  

 
“Ganará EPN en Hidalgo, confía PRI” 

 
“Andrés Manuel López Obrador desprecia al estado”  

 
“Se perfila un ganador, Fox pide votar por él” 

 “Registra la Huasteca alto índice de niños con cáncer” 

 “Mantiene EPN posición en Hidalgo, dice Romero”  

 
“Informe de AMLO, sin valor, dice el IFE” 

 
“Sabotean Enlace”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Encabeza EPN preferencias en Hidalgo, reitera Romero: Enrique Peña Nieto no se ha movido un solo 

punto respecto a las preferencias ciudadanas en Hidalgo, sostuvo el coordinador de la campaña presidencial tricolor en la 

entidad, Jorge Romero Romero, durante la presentación a escala nacional del decálogo de acciones a favor de la 
economía familiar por parte del aspirante presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Precisó que el 

candidato de la coalición Compromiso por México mantiene los 19 puntos arriba en las encuestas, aunque los números 
cambian respecto al segundo lugar entre Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota. ―Peña Nieto está por 

encima de los otros candidatos, en Hidalgo va 19 puntos arriba y se mantiene, no se ha movido un punto, ni para arriba 
ni para abajo, los que están cambiando cifras es el segundo lugar, pero en la entidad las preferencias no cambian‖. El 

diputado federal, acompañado del dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo, y más de 5 mil simpatizantes tricolores, 

asistió a las inmediaciones de plaza Juárez, en Pachuca, para escuchar el mensaje del candidato mexiquense que 
transmitió vía satélite desde Tijuana, Baja California. Mediante un mensaje coordinado con todas las entidades del país, el 

candidato priista expuso un decálogo de compromisos para optimizar la economía y condiciones sociales de la población. 
Propuso que los mexicanos ganen más por su trabajo para que su sueldo alcance, reducir los precios de la canasta básica 

mediante incentivos a la producción, impulsar una reforma energética y hacendaria para bajar el costo de la luz. De igual 

forma, un apoyo real a la economía familiar con el programa ―Mochila completa‖, el cual dotará de útiles escolares 
gratuitos a niños que cursen primaria y secundaria en escuelas públicas; creación de becas de transporte para los 

jóvenes estudiantes, establecer vales de medicamentos a beneficiarios de instituciones de salud, que serán efectivos en 
cualquier farmacia. Seguro de vida para jefas de familia para que sus hijos gocen de sustento y educación hasta la 

universidad, pensión garantizada por la ley para adultos mayores a partir de los 65 años, conservación y ampliación del 
programa Oportunidades, además de implementar proyectos para una vivienda digna, ya sea para adquisición de una 

casa o ampliación del inmueble. El ex gobernador pidió a los priistas de México la difusión de estos nuevos proyectos, a 
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fin de que más mexicanos conozcan sobre la propuesta de la alianza PRI-Verde Ecologista, además de incluir los distintos 

compromisos que asumió durante el periodo de campaña. TÁCTICAS. Por su parte, el líder estatal del PRI, Ricardo 

Crespo Arroyo, sostuvo que no hay cambios en la estrategia de campaña, pues hasta el momento la cercanía y las 
propuestas son bien recibidas por la gente, por ello enfatizó que en los siete distritos hidalguenses obtendrán el triunfo 

electoral. Además, negó que los candidatos del bloque de izquierdas estén arriba de las encuestas, como lo mencionó el 
senador del PRD José Guadarrama, ya que depende de la apreciación o las regiones donde se realizan los sondeos. En 

cuanto a la ―guerra sucia‖, aclaró que la estructura tricolor permanece alerta ante cualquier eventualidad, que en su 

momento será denunciada ante las autoridades correspondientes. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Según PRI, EPN mantiene ventaja de 19.5 puntos en encuestas de Hidalgo: En el estado de Hidalgo, 

el presidenciable priista Enrique Peña Nieto mantiene una ventaja de 19.5 puntos porcentuales sobre sus rivales rumbo a 
la elección del primero de julio, según las últimas encuestas aplicadas a ciudadanos hidalguenses por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). Jorge Romero Romero, vocero en Hidalgo de la campaña del candidato presidencial 

del partido tricolor, sostuvo que de acuerdo con las cifras arrojadas por las encuestas que se registran en la entidad, 
Peña Nieto está por encima en las preferencias electorales y el segundo lugar se pelea entre los candidatos Andrés 

Manuel López Obrador (coalición Movimiento Progresista) y Josefina Vázquez Mota (PAN). ―En el estado, Enrique Peña no 
se ha movido un sólo punto, ni para arriba ni para abajo. Sí en el segundo lugar se están moviendo las cosas, se le caen 

puntos a Josefina y se le van a Andrés Manuel, pero Peña sigue guardando 19.5 puntos de diferencia en Hidalgo‖, 

declaró el también diputado federal de extracción priista. Sin embargo, otras encuestas publicadas por diversos medios 
de comunicación nacional, colocan a Andrés Manuel López Obrador a sólo cinco puntos del ex gobernador del estado de 

México y ahora candidato de la alianza Compromiso por México (PRI-PVEM); mientras que la panista Josefina Vázquez 
está en un lejano tercer lugar. Tras un evento en Plaza Juárez de Pachuca donde se colocaron pantallas para transmitir el 

evento de campaña de Peña Nieto en Tijuana, Baja California, Romero Romero dijo que no hay cambios en las 
estructuras de los actos proselitistas en Hidalgo. ―Tanto como cambios no, ajustes siempre los hacemos, para eso son las 

cifras de las encuestas para tomar decisiones, pero no hay cambio de diseño de la estrategia de campaña para Hidalgo‖, 

indicó el priista.  10 compromisos de Peña  En una transmisión simultánea en varios estados de la República del 
evento de Enrique Peña Nieto en Tijuana, Baja California, el presidenciable priista firmó ante notario público sus 10 

compromisos recientes de la campaña, que cumpliría de llegar a la presidencia de la República.  En la Plaza Juárez de 
Pachuca, donde se reunió un nutrido grupo de priistas, junto con dirigentes y candidatos del PRI, se colocaron dos 

pantallas para que se pudiera observar el evento.  Lograr que los mexicanos ganen más por su trabajo, que su trabajo 

sea más valorado para que su sueldo alcance; que los precios de la canasta baja se reduzcan, con la producción de los 
alimentos en el país, que disminuyan las importaciones; impulsará una reforma energética y hacendaria para lograr la 

baja en el costo de la energía eléctrica, así como apoyar la economía familiar de quienes tienen hijos en la escuela , con 
el Programa ―Mochila completa‖, con el cual se dotaran de útiles escolares gratuitos a niños que cursen primaria y 

secundaria en escuelas públicas, fueron algunas de las principales propuestas. Además, la creación de becas de 
transporte para los jóvenes, entre muchas otras.  Claves Otras promesas ► El postulante del partido tricolor, Enrique 

Peña Nieto, se comprometió a dar pensión para adultos mayores a partir de los 65 años y que esté garantizada por la 
ley. ► ―El programa Oportunidades se conservará y ampliará para que lleguen a más familias mexicanas‖, declaró el 

candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM).  ► Implementar programas para una ―Vivienda digna‖, 

sea para la adquisición de una casa o con la ampliación o mejora de la que tengan, con recursos económicos o materiales 

de construcción.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD rechaza seguridad para candidatos: A pesar de las amenazas de muerte que pesan sobre Ricardo 
Baptista González, candidato a diputado federal por el distrito V con cabecera en Tula, la coalición que abandera, 

Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), ha rechazado seguridad personal para el aspirante, informó el 
secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda. El funcionario estatal declaró que en reuniones con el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) que ha denunciado las amenazas y agresiones contra el candidato a 

legislador por las izquierdas, se negaron a aceptar seguridad personal.  ―Nos reunimos con la dirigencia del PRD pues 
mencionan un incidente que se dio en Tula y les ofrecimos la posibilidad de cuidar al candidato (Ricardo Baptista), pero 

dijeron que no era necesario, que ninguno de ellos lo va a solicitar‖, indicó tras un evento en la capital del estado.  Al 
igual que a otros candidatos, a Baptista González se le ofreció seguridad para los 24 días que restan de su campaña 

proselitista, ―Estamos esperando las indicaciones para salvaguardar a cualquier candidato… el gobierno del estado está 
para servir, pero no hemos recibido ni una sola solicitud‖.  Al respecto, partidos del bloque de izquierda en Hidalgo (PRD, 

PT y Movimiento Ciudadano) rechazaron un trato preferencial para sus candidatos, sin embargo exigieron cuidar la 

integridad de todos los contendientes a un puesto de elección en sus recorridos de campañas políticas.  Luego de las 
amenazas de muerte contra Ricardo Baptista, los partidos de izquierdas aseveran que no hay temor a las agresiones, sino 
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a que se empañe el proceso electoral federal. Sin focos rojos  Moctezuma Pereda aseguró que luego de más de dos 

meses de campañas políticas en el país, en Hidalgo no hay focos rojos en la realización del proceso electoral, que culmina 

con las votaciones del 1 de julio próximo.  ―En ningún lugar, todo sigue en normalidad. No hemos tenido incidentes, nada 
más con lo que es la efervescencia política, nada que pudiera poner en condiciones de inseguridad alguna región, sin 

embargo estamos al día revisando, cuál sería alguno de los puntos observados‖, declaró el secretario de gobierno. 
Únicamente, refirió el funcionario, son hasta tres lugares donde se registran incidencias electorales históricas, pero nada 

que ponga en riesgo el proceso de elección a diputados federales, senadores y presidente de la República. ―Son dos o 

tres lugares que tienen incidencias históricas, incidencias pasadas, pero nada que ponga en riesgo el proceso‖, indicó.  
―Prudencia, civilidad, ejercer libremente su voto y generar confianza en la población para que después del resultado 

electoral todos nos dediquemos a lo que nos corresponde‖, son algunos consejos que dio.  (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Marcha pro AMLO reúne a más de 150 personas en Pachuca: Al menos 150 personas se reunieron este 

sábado en la Plaza Juárez de Pachuca, en lo que fue la segunda marcha pro AMLO, organizada por el Movimiento de 

Regeneración Nacional de Jóvenes Estudiantes (Morenaje) a favor del candidato presidencial de los partidos de izquierda, 
Andrés Manuel López Obrador. Pasadas la una de la tarde, los ciudadanos hidalguenses comenzaron la marcha pacífica 

por algunas de las principales calles de la capital de Hidalgo. Caminaron por la Avenida Juárez con la principal consigna 
―AMLO presidente‖, hasta llegar a la glorieta Insurgentes y doblar a la Avenida Revolución para regresar al Palacio de 

Gobierno. ―Te quiero como presidente AMLO, I AMLOVE‖, decían dos pancartas sujetas por niños menores de diez años 

que acompañaban a su madre en la movilización; además de una marioneta que simulaba al candidato presidencial del 
PRI, Enrique Peña Nieto, que era manejada por una persona con máscara del ex presidente Carlos Salinas de Gortari, 

fueron algunas de las muestras de apoyo para el candidato tabasqueño. Sobre la movilización, Héctor Legorreta, 
dirigente de Morenaje, declaró que la marcha fue para informar a la ciudadanía sobre las propuestas de AMLO, con el 

apoyo de folletos, trípticos y separadores. La marcha concluyó alrededor de las 15:30 horas con un mitin en la Plaza 
Juárez, donde se informó de la visita de López Obrador a Pachuca el próximo 19 de junio a las seis de la tarde, entre 

otras acciones para promover el voto a favor del candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento 

Ciudadano).  (Misael Zavala, página 12) 

Plaza Juárez-No me fui a apoltronar (haraganear) al Senado: Guadarrama Márquez: Como senador, en la Cámara 

no me fui a apoltronar al escaño‖, asevero Guadarrama Márquez a pocos meses de concluir su cargo como legislador 

federal. Enfatizó que todas las veces que ha tenido un cargo de elección popular ha acudido a legislar con 
responsabilidad y con un compromiso importante con el pueblo hidalguense y con México, con leyes en beneficio de la 

gente. Igualmente mencionó que debido a que una de las principales demandas de la sociedad hacia los legisladores 
federales es cuando tienen un cargo de elección popular ya no regresan a ver a sus representados, el siempre busco 

cumplir con ese compromiso. Anunció que como senador recorrió los 84 municipios de la entidad. En cuanto a su trabajo 
legislativo, insistió en que no sólo se fue a sentar: es presidente de tres órganos legislativos muy importantes. (Natalia 

López, página 05)  

Uno más uno- AMLO trató con desdén a Hidalgo, asegura Omar Fayad: ―Andrés Manuel López Obrador tuvo la 
gran oportunidad de ganarnos a los hidalguenses, pero no lo hizo‖, sostuvo el candidato a senador de la República por el 

Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, durante recorrido en la colonia Villas del Álamo, municipio de 

Mineral de la Reforma. ―Él era jefe de Gobierno del Distrito Federal e Hidalgo un pueblo con ansias de trabajo, porque 
aquí se fabrican los carros del Metro, pero a partir de que llegó López Obrador los carros se hacen en Canadá y Europa; 

creo que como mexicano debió haberle entregado la construcción a las empresas de Ciudad Sahagún, pero no lo hizo; yo 
no votaría por López Obrador por ese desdén al estado de Hidalgo‖. En relación al trabajo de campaña realizado hasta el 

momento, el candidato tricolor dijo: ―estamos conviviendo con la realidad ciudadana y nos va a permitir formarnos una 

imagen todavía mucho más clara de cómo se encuentra el país‖. En relación a la estrategia utilizada hasta el momento 
apuntó que no va a modificar nada, ya que asegura, conforme pasan los días se está posicionando más en el gusto de la 

gente. ―No es una campaña de dispendio, no hay grandes mítines, el candidato viene sólo con su suplente y quienes me 
apoyan a entregar lo que el Instituto Federal Electoral me permite promover‖. Fayad Meneses señaló que los recursos 

recibidos para su campaña los emplea totalmente en el ejercicio de proselitismo. ―He dicho fuerte y claro que a los 
candidatos el IFE nos da dinero para hacer campaña y lo que hemos hecho nosotros es utilizarlo‖. (redacción, página 

03) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Sol de Hidalgo-Aplauden priistas hidalguenses propuestas de Peña Nieto: La dirigencia estatal del PRI en 

Hidalgo calificó de contundente el programa integral de apoyo a la economía familiar que anunció, ayer, desde Rosarito, 

Baja California, el candidato presidencial Enrique Peña Nieto, quien, entre otros renglones, ofreció mejorar salarios, 
controlar precios, bajar tarifas de electricidad y otorgar becas de transporte a estudiantes. En una concentración en la 

Plaza Juárez de Pachuca, donde se transmitió en directo el mensaje del aspirante, Ricardo Crespo Arroyo, presidente del 
Comité Directivo Estatal, expresó que Peña muestra, una vez más, que "es un hombre que quiere a su país, que sabe lo 

que los mexicanos requieren para mejorar sus condiciones de vida e impulsar el cambio con rumbo donde haya progreso, 

paz y, principalmente, mejora en la economía que se refleje en los bolsillos de todos". El coordinador en Hidalgo de la 
campaña, diputado Jorge Romero, manifestó: "Me parece una muy buena manera de cerrar con un programa social muy 

contundente que impactará positivamente la economía familiar. Es claro que el compromiso de Peña es ayudar a los que 
menos tienen. Lo más importante es que dijo cómo se hará posible este proyecto". Previamente, el candidato del PRI y 

PVEM expuso su decálogo que fue escuchado entre aplausos por un contingente reunido en la plaza pachuqueña, donde, 

previamente, se efectuó una clase colectiva de zumba y, más tarde, un espectáculo de lucha libre profesional. LOS 
COMPROMISOS Peña Nieto anunció y firmó ante notario público sus compromisos, algunos de los cuales ya había 

ofrecido, pero que ayer incorporó en un mismo paquete: Mejores salarios, detener el alza de la canasta básica, bajar el 
precio de la electricidad, vales de medicinas, becas de transporte para estudiantes, seguro de vida para todas las madres 

de familia, útiles escolares gratuitos para alumnos de primaria y secundaria, sistema general de pensiones para adultos 
mayores, fortalecimiento y ampliación del programa Oportunidades y derecho universal a la vivienda. El mensaje de Peña 

Nieto fue escuchado simultáneamente en todo el país a través de reuniones masivas en plazas públicas. En la Plaza 

Juárez acudieron miles de priistas, entre ellos las candidatas propietaria y suplente de la diputación federal por el Sexto 
Distrito, con cabecera en Pachuca, Mirna Hernández y Erika Gómez, y el legislador federal Héctor Pedraza. Peña Nieto 

dijo que deja muy claro que Oportunidades seguirá y se fortalecerá a efecto de que "no se confunda más a la gente por 
parte de aquellos que pretenden manipular y desorientar respecto a los programas sociales". En un ambiente de fiesta, 

donde sobresalieron los colores, blanco y rojo, Crespo Arroyo, dirigente estatal priista, participó en el baile de zumba 

previo al mensaje del candidato presidencial. (José Luis Rico, página 12) 

El Independiente-Defiende Xóchitl Gálvez el derecho a manifestación de su hija: La candidata de Acción 

Nacional al Senado de la República, Xóchitl Gálvez, defendió el derecho de manifestación de su hija Diana Vega, quien 
días anteriores participó en marcha contra Enrique Peña Nieto y otra más para pedir democratización en medios de 

comunicación. Durante un programa transmitido por el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo la aspirante reivindicó el 

derecho que tiene su hija "como ciudadana, como joven y como artista de sumarse a un movimiento con el cual coincide, 
al margen de si pertenece o no a un partido político", dijo. Cabe recordar que la presencia de Diana Vega en las marchas 

provocó revuelo en un sector priista que señaló a Acción Nacional como gestor de las movilizaciones. Además, en el 
encuentro televisivo abordaron el rol que jugará el tema de género en la pn5xirna elección federal, el papel de las 

encuestas en la in-tención de voto y el financiamiento de las campañas proselitistas. Gálvez señaló que esta elección sí se 

trata de una cuestión de género, que sí es válido decir que es tiempo de las mujeres. Sobre las encuestas enfatizó que 
son instrumento más político que de medición de intención real del voto al señalar que el periódico Reforma dejó ver que 

está con el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. Respecto al financiamiento a campañas proselitistas la 
as-pirante a senadora señaló que el asunto que debe quedar transparentemente claro, en todo caso de financiamiento de 

un particular a un político, es qué ventajas sacará el que aporta dinero por el des-embolso que efectúe. Como parte de 

su campaña Xóchitl Gálvez estuvo en la cabecera municipal de Zimapán, así como en las comunidades San Pedro, Aguas 
Blancas, El Llano, San Isidro, El Cerrote, Xithá primero y la colonia Solidaridad. Además de escuchar con atención las 

necesidades de los pobladores la candidata los llamó a visualizar un México donde todas las niñas sepan que pueden 
lograr aquello que se propongan, incluso ser presidentas. Gálvez destacó que ese México es posible al votar por Josefina 

Vázquez Mota para presidenta. (Redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Recibe hoy el IFE material electoral, confirma Ashane: Hoy llega el material electoral custodiado por el 

Ejército Mexicano a las oficinas del Instituto Federal Electoral (IFE), delegación Hidalgo y los siete consejos distritales; 

serán 5 millones 584 mil 914 boletas para utilizar en los comicios del 1 de julio, informó el consejero presidente, José Luis 
Ashane Bulos. Explicó que desde las primeras horas del lunes el Consejo General del IFE iniciará con el reparto de la 

papelería electoral a las 32 entidades federativas, luego los camiones con integrantes de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) descargarán boletas, actas y demás documentación en los respectivos Consejos Distritales. Desde 

oficinas centrales, los primeros 26 transportes en salir tendrán como destino las sedes electorales de Baja California, Baja 

California Sur, Sinaloa, Sonora, Aguascalientes, Durango, Chihuahua, Zacatecas y Coahuila. En total, enviaron 23 tipos de 
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actas, 47 documentos para el registro de diversas acciones que se realizarán en las 143 mil 190 casillas que instalarán el 

1 de julio, así como marcadoras de credencial, mamparas, lápices, líquido indeleble, sábanas, entre otros materiales. Del 

30 de mayo al 11 de junio, mediante 11 rutas que abarcan las 32 entidades, se efectuará la transportación de estos 
materiales, que serán contados y verificados por el presidente de cada Consejo Distrital en un plazo no mayor a las 24 

horas de recibidos. Una vez que las fuerzas armadas y agentes de Seguridad Pública concedan el material electoral al 
Consejo Local, el organismo habilitará una bodega para resguardar boletas y listados nominales hasta el día de los 

comicios. Estas bóvedas fueron verificadas por los consejeros del IFE e integrantes de la 18ª Zona Militar para descartar 

filtraciones de agua o condiciones inseguras, pues es una documentación confidencial. ―Según los acuerdos del IFE, sólo 
tendrá acceso a estas bóvedas el personal con gafete especial que sellará las boletas respectivamente, el resguardo de 

las boletas será hasta el día de la jornada electoral‖. Por su parte, Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno,  
señaló que las instancias de seguridad locales están listas para cualquier solicitud del órgano electoral, respecto a la 

protección de la documentación, así como el desarrollo del proceso electoral. El listado nominal en Hidalgo asciende a 1 
millón 861 mil 638 ciudadanos, de un total de mil 718 secciones electorales en siete distritos electorales. Prepara el RFE 

próxima instalación El 70 por ciento de casillas electorales en Hidalgo será instalado en planteles educativos, el 28 por 

ciento en espacios públicos u oficinas gubernamentales y sólo dos por ciento en domicilios particulares, las cuales serán 
vigiladas por 23 mil 926 ciudadanos que fungirán como funcionarios el 1 de julio. La Vocal del Registro Federal de 

Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo Chalit, confirmó que en total ubicarán 3 mil 416 casillas, de las cuales 15 serán 
especiales para ciudadanos que transiten por el estado, mientras que el resto ordinarias, extraordinarias y contiguas. En 

cada casilla se considera el voto tentativo de 750 ciudadanos, por ello el órgano electoral colocará urnas extraordinarias 

tanto en zonas rurales como urbanas, debido a la distancia o complejidad en el traslado de la población. En el proceso 
electoral 2011, para renovar ayuntamientos, instalaron 3 mil 446 casillas, pero luego de la depuración de credenciales 

con terminación 03, para este proceso consideran 30 urnas menos. De las mil 718 secciones electorales del estado, sólo 
tres se consideran como de atención especial, dos en San Bartolo Tutotepec y una en Mineral de la Reforma, precisó. 

(Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Niega Machuca denuncia formal por el manejo de Oportunidades: El subdelegado de Oportunidades en 

la entidad, Javier Machuca Vargas, reveló la recepción de una solicitud de información emitida por el Instituto Federal 

Electoral (IFE); sin embargo, expuso que una denuncia formal no ha llegado a su escritorio. Con lo anterior manifestó 
que no existe denuncia formal de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), por lo que 

negó rotundamente malos manejos en el programa federal. Aclaró que en Hidalgo no realiza trabajo partidista, aunque 
se reconoció militante panista. En entrevista explicó la dificultad persistente para que la operación de programas sociales 

no sean blanco de acusaciones en tiempos electorales. ―La historia de la operación de los programas sociales en la 

entidad demuestra que han sido manipulados por actores políticos locales‖. Agregó que el programa de blindaje electoral 
es un candado permanente en la subdelegación. ―Para evitar cualquier intento de manipulación partidista, clientelar o 

personal en el proceso electoral federal, Oportunidades reprogramó su operación para adelantar la entrega de los apoyos 
y suspenderá cualquier otra actividad masiva‖. Las encuestas que realiza Sedesol para identificar a nuevas familias e 

incorporarlas al programa también fueron suspendidas desde el 22 de mayo. Subrayó que si bien el padrón general está 

publicado en Internet, los datos son confidenciales. (Karime Gutiérrez, página 04) 

Crónica-Solicita Nochebuena operativos para evitar violencia en elección: Para evitar que la región huasteca 

represente un foco rojo, previo al desarrollo de las elecciones federales del 1 de julio, el Congreso local solicitará a la 
Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) reforzar los operativos, adelantó el diputado Joel Nochebuena 

Hernández. El legislador por esa zona aclaró que hasta el momento sólo registran señalamientos infundados tanto de 

candidatos como de partidos políticos que realizan campañas en municipios. Por ello exhortará a las autoridades estatales 
para que estén muy atentas, ya que no descartó posibles enfrentamientos motivados por la efervescencia política. 

Expuso que un lapso de 15 días puede iniciarse la detención de vehículos, personas, materiales y gente que nada tienen 
que ver con el proceso electoral federal, a través de los denominados retenes fuera de la legalidad y que impiden el libre 

tránsito por la huasteca. ―Por tanto, el Congreso del estado debe solicitar de forma oportuna que se apliquen y refuercen 

los dispositivos en los municipios, para mantener la tranquilidad y paz social que tanto demanda la gente‖. Además les 
hizo un llamado a los presidentes municipales para que estén pendientes de cualquier situación, para que la informen con 

oportunidad a las autoridades y resuelvan cualquier conflicto social de forma coordinada. El diputado priista agregó que 
la SSPH debe aplicar la ley sin distingos de colores o ideologías para impedir que los señalamientos se conviertan en 

actos de violencia. Nochebuena Hernández sentenció que en algunos casos existen evidencias reales de lo que hacen 
funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal (Sedesol) con el uso de los programas sociales. 
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―Quienes hacen entrega de estufas ecológicas por parte de una regidora del Partido Acción Nacional (PAN) en el 

municipio de Atlapexco y de fundaciones civiles que hacen la repartición a favor de los candidatos panistas‖, acusó. 

(Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Descarta Moctezuma, hasta hoy, focos rojos: Descartó el encargado de la política interna en el estado, 

Fernando Moctezuma, hasta ahora focos rojos en Hidalgo debido al proceso electoral del próximo 1 de julio. Reiteró que 

ningún candidato o partido ha solicitado seguridad especial para lo que resta de las campañas. Después de que el 
candidato por el Distrito V del Movimiento Progresista, Ricardo Baptista, sufriera una supuesta agresión en Nopala, el 

Instituto Federal Electoral (IFE) solicitó a la Secretaría de Gobierno del estado su intervención para otorgar condiciones 
de seguridad a todos los aspirantes al Congreso de la Unión que así lo requieran. ―Nos reunimos con la dirigencia estatal 

del PRD para resolver el asunto de Tula, les ofrecimos la posibilidad de cuidar al candidato, pero nos dijeron que no era 
necesario, pues ninguno de ellos lo solicitaría, asimismo hemos exhortado a otros partidos, pero hasta ahora no hemos 

recibido ninguna solicitud‖. Trascendieron otros presuntos ataques en contra de los candidatos del bloque de izquierda, 

Isidro Pedraza y Teódulo Quintín, además del robo a la casa de campaña de Nueva Alianza en Tulancingo. Sin embargo, 
el funcionario estatal precisó que el proceso electoral transcurre sin incidentes mayores, aunque con la efervescencia 

política que se presenta usualmente durante comicios. ―No hemos tenido incidentes, sólo la efervescencia que pudiera 
poner en consideración la seguridad en alguna región; no obstante, estamos revisando y observando algunos puntos, 

pero nada que ponga en riesgo los próximos comicios‖. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Moctezuma pide prudencia en los comicios de julio: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, aseguró que la administración estatal le apuesta a que los hidalguenses actúen con prudencia en torno a las 

elecciones federales del 1 de julio, porque advierte un "ánimo muy fuerte en cuanto a las denostaciones y guerra sucia". 
A través de los medios de comunicación, la sociedad hidalguense ha cobrado mucha inquietud en los procesos 

electorales, dijo el servidor público; sin embargo, "no se han desbordado las pasiones", pues hasta el momento el 

aparato que regula la gobernabilidad en la entidad sólo tiene reportado un caso. Moctezuma Pereda planteó que la 
guerra sucia representa un riesgo y "por eso hemos buscado que prevalezca la paz social a través de los partidos 

políticos, pero le apostamos a que la sociedad le ponga mucha prudencia y esperamos que la gente de forma libre ejerza 
su voto". Enfundado en una camiseta verde de la Selección Mexicana, Moctezuma Pereda responde a la entrevista, 

mientras sigue la trasmisión en vivo de un acto de Enrique Peña Nieto celebrado en Tijuana y compartido en una 

concentración priísta celebrada en la Plaza Juárez, en donde estuvo acompañado por parte de su equipo. Moctezuma 
resaltó que en todo el estado "no existen puntos graves, no tenemos ningún punto a observar, sólo algunos conflictos 

sociales que pudieran desbordar las pasiones en fechas próximas". El funcionario estatal declaró que son tres los puntos 
álgidos que tienen especial cuidado y que tienen que ver con conflictos sociales que podrían cobrara relevancia en 

temporada electoral. El primero lo establece en el Valle del Mezquital y el otro en la Huasteca; también uno más en la 
región de Tula. Al detalle, dijo que se trata de asuntos inherentes a límites territoriales y el más reciente se trata del 

conflicto generado por las mismas circunstancias entre Tlaxcoapan y Tlahuelilpan. Fernando Moctezuma planteó que 

dentro de sus atribuciones sólo han intervenido en materia electoral a petición de distintos actores del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) luego que el candidato por el distrito de Tula, Ricardo Baptista fuera agredido y 

amenazado. En ese caso específico les dimos facilidades para su seguridad; no obstante, sólo pidió que se tuviera 
conocimiento. Colocado al final de la gran lona que cubrió la plaza Juárez para albergar dos grandes pantallas y a cientos 

de burócratas que fueron convocados por sus jefes, el secretario de Gobierno dijo que el riesgo de ataques de parte de la 

delincuencia organizada existe en todo el país. "Siempre tenemos ese riesgo en el país y en el estado, tuvimos un 
incidente en el cuartel de La Paz, pero sin mayores consecuencias. Pero se están tomando las medidas necesarias para 

evitar cualquier riesgo en ese sentido", advirtió. Finalmente, descartó que existan puntos rojos en el mapa hidalguense 
con asentamiento de células criminales que pudieran representar una amenaza para la jornada del 1 de julio, cuando los 

hidalguenses elegirán al Presidente de la República, senadores y diputados federales. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Buscan el voto con artículos novedosos: La propaganda electoral y los artículos que comúnmente 
obsequiaban los candidatos a un cargo de elección popular en busca del voto, ya no son los mismos que antes. Los 

aspirantes han cambiado los encendedores, camisetas marca instituto político, gorras y calendarios por novedosos 
objetos que pretenden atraer a un mayor nicho de mercado, prueba de ello es Enrique Peña Nieto Market Shop Boutique, 

estrategia implementada por los asesores de campaña del ex gobernador del Estado de México. Artículos de be-lleza, 

―para la mujer delicada y perfeccionista‖, están al alcance de las simpatizantes de EPN, cuyo costo es asistir a un evento 
proselitista, según la página oficial de Market Shop. Las opciones incluyen desde fundas para iPhone, costo ―acarreo 

online‖, hasta tortillas envueltas en papel publicidad con los colores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), un kilo 
por mitin; pues para todos los sectores sociales, dice la publicidad, ―el candidato entiende y está comprometido‖. 
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―Tortillas, qué haríamos sin ellas, el candidato Enrique Peña está comprometido con todas las señoras de la casa, déjense 

ayudar y yo las ayudaré‖. Pero si al votante le gustan las telenovelas: ―¡Míralas en grande, participa en las rifas y sobre 

todo vota, así podrás ser el ganador una televisión de última generación!‖, detalla EPN Market Shop Boutique. El último 
lanzamiento busca atraer a la población juvenil, se trata de un artículo de colección, unos Converse con el logo del 

instituto político que pretende regresar a Los Pinos el próximo 1 de julio. ―Eres e-ctivista y muy ‗punk‘, pues ponte guapo, 
zapatillas emblemáticas con una imagen del cambio de México‖. Estufas eléctricas, kit para el automóvil, relojes, entre 

otros artilugios también promueve la página que tiene enlace directo a la del aspirante, la cual especifica que para 

obtener alguno de estos obsequios, es necesario comunicarse con su ―ectivista más cercana‖. (Axel Chávez, página 
05) 

Criterio-Fue aprobada fase preliminar para basurero metropolitano: El secretario de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales de la entidad, Honorato Rodríguez Murillo, aseguró que fueron aprobados los estudios preliminares para la 

instalación del relleno sanitario metropolitano de Pachuca. Sin revelar aún la ubicación del sitio donde se edificará, el 

funcionario estatal garantizó que luego de las primeras evaluaciones realizadas al lugar, se confirmó que reúne todas las 
condiciones para tales fines. Rodríguez Murillo detalló que entre los estudios que se realizaron al terreno, de 25 hectáreas 

de extensión, se sometieron pruebas del tipo geológico e hidrológico, las cuales fueron aprobadas, con lo que se 
pretende sentar las bases para construir un relleno sanitario de punta. El servidor público añadió que se proyecta que la 

obra preste servicio a siete municipios de la entidad, entre ellos Pachuca, Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca, 

Zapotlán, Tolcayuca y, posiblemente, Tizayuca. Rodríguez expuso que la instrucción del Ejecutivo estatal es que no sólo 
se trabaje en un relleno sanitario que solucione el manejo de la basura en estos municipios, sino que se vaya más allá en 

el tema de separación y reciclaje de los desechos. "No sólo es construir rellenos, sino ir más allá, un paso más en el tema 
de tratamiento y separación de la basura desde su origen y hasta su depósito final", dijo. Honorato Rodríguez calificó el 

proyecto de ambicioso y estimó que para la primera etapa se requerirán 20 millones de pesos y para la segunda, unos 40 
millones de pesos más. Cuestionado sobre si el inicio de la obra se proyectaría para el año próximo, el servidor público 

declaró que se está haciendo lo posible para que este mismo año arranque el proyecto. Apenas en días pasados, el 

gobernador habló sobre las alternativas que se analizan para la operatividad del relleno sanitario metropolitano, de las 
que, dijo, se encuentra la posibilidad de crear un organismo intermunicipal para el manejo de los desechos sólidos. Otra 

opción que se estudia es la edificación de la obra con recursos públicos y luego concesionar sólo la operación a 
particulares, lo que daría un costo barato a la recepción de los desechos por tonelaje, ya que no se acumularía al costo la 

amortización de la inversión. El secretario de Medio Ambiente se refirió al caso de Pachuca, donde se aprobó la licitación 

de la recolección de la basura, situación en la que los municipios tienen facultad de determinar acciones para el mejor 
manejo de sus desechos. Finalmente, el secretario estatal precisó que en este caso lo que se somete a licitación "es la 

recolección de la basura". (Emmanuel Rincón, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Vecinos piden reactivar actividades en la ciclopista: Pachuqueños piden al ayuntamiento de la ciudad, 

hacer énfasis en el mantenimiento y en las diferentes actividades prometidas dentro de la ciclopista de la ciudad, afirman 

que esta zona se ha descuidado en demasía y los usuarios son quienes lo recienten. Los vecinos de las colonias aledañas, 
quienes son los que acuden a este punto con mayor frecuencia, mencionan que cuando la ciclopista se inauguró se 

colocaron algunos letreros que indicaban diversas actividades para todo el público y en la actualidad ya no se realizan. 
Dentro de estas actividades se mencionan juegos de piso, de mesa y manualidades para niños y niñas, así como Taichi, 

yoga, zumba e instructores capacitados para apoyar a los usuarios de los diferentes apara-tos en diferentes horarios. Sin 
embargo todo lo anterior ha dejado de realizarse y los usuarios de este lugar desconocen la razón e indican que este 'tipo 

de actividades sólo se efectuaron durante las primeras semanas de haber sido in-augurado este espacio. No sólo ha sido 

esto, sino que conforme avanza el tiempo, las condiciones físicas de este lugar van en decadencia, ya que las fuentes no 
funcionan y son receptoras de mucha basura y las lámparas, el pasto artificial y los aparatos lucen dañados y 

deteriorados.  Por tal motivo, piden al ayunta-miento de la ciudad de Pachuca, reactivar las diferentes actividades que en 
un principio se ofrecieron y arreglar las zonas en desperfecto, además de sugerir que el césped que ahí se encuentra sea 

sustituido por pasto natural para ayudar a ambiente que les rodea.  (Nohemí García, página 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Sabotean ENLACE: Con movilizaciones y bloqueos en escuelas de varios estados del País, profesores de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) planean sabotear la prueba ENLACE, que empezaría a 

aplicarse a partir de hoy. En conferencia de prensa, dirigentes de la CNTE advirtieron que la Evaluación Nacional del 
Logro Académico en Centros Escolares, cuyos resultados forman parte de la Evaluación Universal a los maestros, no se 

realizará en Oaxaca, Michoacán, Guerrero ni Chiapas. Además, indicaron que en otras entidades se aplicará parcialmente. 
Es el caso del Edomex, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, San Luis 

Potosí, Sonora, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán, Zacatecas y Durango. El Distrito Federal tampoco se salva. De acuerdo con 
el líder de la sección 9 de la CNTE, Francisco Bravo, al menos 100 escuelas de la Ciudad no tendrán prueba ENLACE hoy. 

Los profesores se oponen a que los resultados obtenidos por sus estudiantes en este examen sean considerados en la 

Evaluación Universal docente. A partir de hoy, los maestros de la Coordinadora protestarán en diferentes estados frente a 
las secretarías de Educación locales. En tanto, el miércoles 6 de junio se concentrarán una vez más en el Zócalo 

capitalino, desde donde iniciarán una marcha con destino aún por definir. Pero ahí no paran las movilizaciones. Según los 
docentes, tienen todo un "menú de acciones" que llevarán a cabo a lo largo de esta semana de manera diaria y 

estratégica, el cual incluye manifestaciones frente a dependencias de Gobierno, empresas y hasta televisoras. Sin 

embargo, no ofrecieron mayores detalles debidos, en parte, a que no quieren alertar a la Policía Federal, que el jueves 
pasado utilizó gases lacrimógenos en contra de docentes que se manifestaban a las afueras de la Secretaría de 

Gobernación. "Ante la cerrazón del Gobierno federal, vamos a continuar con las acciones. Las acciones que se plantean 
para la siguiente semana son en dos sentidos: uno, que pudiéramos seguir informando a la sociedad que la prueba 

ENLACE no es el instrumento que va a determinar cuál es el rumbo que debe tomar la educación. "El otro, las acciones 
que tengamos que desarrollar a mitad de la semana para lograr que el Gobierno federal pueda instalar una mesa central 

(de diálogo con la CNTE)", afirmó el maestro Juan Melchor Román, de la sección 18, de Michoacán. Juan Ramírez, de la 

sección 22, de Oaxaca, precisó que esta mesa deberá estar integrada por el Secretario de Gobernación y representantes 
de los gobiernos estatales y los servicios educativos locales, además de la SEP y el ISSSTE. Protestan contra 

maestros Oaxaca.- Alrededor de 2 mil personas salieron a protestar a las calles contra los maestros en paro. La 
manifestación se concentró en el parque El Llano, a seis calles del plantón que los profesores afiliados a la sección 22 del 

SNTE mantienen en el Centro de esta ciudad desde hace dos semanas. Los integrantes del movimiento #Antimaestros 

acusaron al Gobernador Gabino Cué de tener poco carácter para defender a los ciudadanos y resolver el conflicto. 
"Tuvimos la infortuna de votar por un personaje endeble", expresó un adulto mayor a través del aparato de sonido de la 

protesta, lo que provocó los aplausos de los manifestantes. (redacción, primera plana)  

Criterio-Apuesta #Yosoy132 a protestas culturales: El movimiento #YoSoy132 acordó no usar la protesta en las 

calles ni el bloqueo en avenidas como manifestación de sus ideas, y optó por la difusión en actividades culturales como 

una herramienta para ganar ‗la simpatía de los ciudadanos‘. Lo anterior, de acuerdo con Enrique Vivanco, uno de los 
integrantes del comité interuniversitario que encabeza el movimiento, al cual se han adherido unos 40 representantes de 

diversas instituciones de educación en el estado de Querétaro. ―Tenemos planeado en Querétaro -hay la apertura del 
comité- qué hacer y qué no hacer; entonces aquí (en el estado), para crear esta simpatía con la gente, ya no queremos 

hacer bloqueo de las calles, ya no tenemos planeado tanto salir a las calles a marchar, sino más bien darle otro tipo de 

sentido al movimiento‖, indicó el activista. De acuerdo con Enrique Vivanco ya han iniciado el acercamiento, en plazas 
públicas, con la población de Querétaro para conocer las inquietudes de la población, pues, dijo, el movimiento en 

Querétaro busca ser incluyente y recibir el apoyo y las posturas de todo tipo de gente. ―Es importante destacar que no 
estamos a favor o en contra de nadie, simplemente queremos que las cosas sean más democráticas y transparentes en 

nuestro país. ―No importa si no son universitarios, el movimiento es un movimiento ciudadano, es un movimiento 

incluyente y tampoco importa si son jóvenes, si son viejos, ancianos o lo que sea. Estamos tratando de hacer esto un 
movimiento más grande, un movimiento que incluya a toda la población‖, explicó. La finalidad, sostuvo, en esta etapa del 

movimiento en Querétaro es ganarse la simpatía de todos los queretanos para que el movimiento sea cada vez más 
grande. ―Estamos en proceso de crear un comité interuniversitario a nivel Querétaro, ya tenemos alrededor de 40 

personas inmiscuidas de varias universidades UPN, UVM, Tec de Monterrey, la UA con el fin de darle más forma. ―Es un 
comité interuniversitario para hacer más grande el movimiento y llegar a los lugares a donde no hemos llegado‖, sostuvo 

Vivanco. El joven que, junto con otros 30, encabezarón, la tarde del pasado sábado una campaña para recolectar 

posturas, demandas y propuestas, explicó que elaborarán un pliego petitorio que será presentado por las autoridades 
locales y a medios de comunicación. Asimismo, informó que el movimiento #YoSoy132 en el estado se sumará al 

ejercicio de observación electoral. (redacción, página 18) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Criterio-Marchan contra AMLO; reprochan su “revanchismo”: Integrantes de diversas organizaciones marcharon 

este mediodía contra el candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, en varios 

puntos del estado de Quintana Roo. Las principales movilizaciones ocurrieron en Cancún, la ciudad con mayor número de 
habitantes en la entidad, y en Chetumal, la capital estatal. En la protesta en Cancún apareció con una bandera del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) la candidata del Movimiento Progresista a senadora, Luz María Beristáin, 
quien esperó de frente a los manifestantes, pero no hubo enfrentamiento alguno. De acuerdo con organizadores, la 

movilización en Cancún reunió a 10 mil personas, pero según estimaciones de la Policía Preventiva municipal, marcharon 

unas 2 mil 800. A la protesta no solo acudieron jóvenes, como estaba previsto en un principio, sino también mujeres, 
adultos mayores y niños. Entre los jóvenes, había integrantes del Frente Juvenil Revolucionario y activistas de la 

candidata de Compromiso por México a diputada federal, Laura Fernández. ―Este es un movimiento ciudadano‖, aseguró 
Mario Alberto Ramírez Gutiérrez, uno de los organizadores. Los inconformes portaron mantas y pancartas con leyendas 

como ―Somos más de 132‖, ―Somos millones‖, ―Tu revanchismo está llevando al país a la confrontación‖ y ¿Cómo 
pagaste tu campaña durante seis años?‖. El contingente partió del crucero de las avenidas Tulum y López Portillo a la 

Plaza de la Reforma del Palacio Municipal. Con una bandera del PRD, Beristáin se sumó a la protesta para apoyar, según 

dijo, a la gente que por necesidad tuvo que ir a esta marcha. ―Aquí lo bueno es que hoy mucha gente va a tener para su 
comida en este domingo‖, ironizó. A espaldas del Palacio Municipal había unidades de le Empresa Maya Caribe del 

Sindicato de Taxistas Andrés Quintana Roo, vinculado al PRI, que esperaron a los manifestantes para luego trasladarlos a 
sus colonias. En fin, son ciudadanos. (redacción, página 189 

Criterio-Más informes de sus gastos de campaña, ofrece: El candidato presidencial de la coalición Movimiento 

Progresista, Andrés Manuel López Obrador, presentó esta mañana un informe de los gastos que realizó el año pasado. En 
una conferencia de prensa en esta ciudad, el político tabasqueño hizo un recuento de los gastos que le fueron solicitados 

por un diario de circulación nacional en diciembre pasado. Así, señaló que del período comprendido del 4 de mayo al 15 
de diciembre celebró 74 asambleas informativas en distintos puntos del país en la gira Salvemos a México con gastos en 

rubros entre transportación aérea (sólo boletos de avión en clase turista) y transportación terrestre y otros más, por un 

millón 693 mil 58 pesos. DONACIONES CIUDADANAS Aunado a ello, citó haber recibido donaciones por 5 millones 
845 mil 783 pesos a la cuenta denominada Honestidad Valiente del banco Banorte, procedentes de simpatizantes y 

correligionarios, entre otras personas que detalló en un informe a disposición del medio solicitante y de la ciudadanía. 
Dijo también carecer de cuentas bancarias en el extranjero y sólo contar, hasta la fecha de respuesta a ese medio en 

diciembre pasado, con una de ahorro en el banco HSBC de 8 mil 999 pesos con 60 centavos. Negó también tener una 

tarjeta de crédito. En cuanto a bienes inmuebles dijo tener sólo una casa en Palenque, Chiapas, donde vivieron sus 
padres, quienes se la heredaron. Asimismo, señaló en esa misma respuesta, que su equipo está conformado de siete 

personas que son un secretario particular, un jefe de prensa, un coordinador de logística una asistente secretarial, dos 
asistentes administrativas y un técnico informático a quienes se les pagaba 112 mil pesos al mes. Su salario mensual, 

hasta entonces, procedente de Honestidad Valiente, era de 50 mil pesos de los que pagaba sus impuestos. Ese monto, lo 

dejó de recibir por disposiciones electorales inherentes a las campañas. Andrés Manuel López Obrador pidió en la 
conferencia de prensa que la solicitud, hecha por ese mismo periódico a otros candidatos, tuviera la misma respuesta que 

él ha dado, de parte de otros candidatos y en ese sentido se refirió particularmente al candidato del PRI, Enrique Peña 
Nieto. INFORMACIÓN IRRELEVANTE, DICE VALDÉS ZURITA El informe parcial de los gastos de campaña que 

Andrés Manuel López Obrador ha hecho públicos no los ha remitido al IFE y si los enviara no tendrían vinculación ni 
relevancia para la fiscalización que por ley debe realizar la autoridad electoral, señaló el consejero presidente del instituto 

electoral, Leonardo Valdés Zurita. De cualquier manera, señaló, el Instituto Federal Electoral (IFE), al hacer uso de las 

facultades que le otorga la ley, investiga las cuentas del candidato presidencial de la izquierda. Tal indagación, abundó, 
para desahogar las quejas presentadas en su contra por los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional 

PAN), a raíz de la presunta solicitud de recursos a fin de recaudar 6 millones de dólares que se emplearían en el cierre de 
su campaña electoral. Valdés Zurita explicó que una investigación a fondo y detallada como la que se requiere para 

sustanciar esas quejas implica recabar información bancaria y fiscal, de lo cual no habría resultados antes de las 

elecciones del 1 de julio, afirmó. (Gabriel Andrade Sánchez). (redacción, página 19) 

Criterio-Profes antielbista buscan suspender la prueba ENLACE: A través de diversas movilizaciones en varios 

estados del país, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) intentará impedir la aplicación de la 
prueba ENLACE y exigir una mesa de negociación con el gobierno federal. En conferencia de prensa, dirigentes de la 

CNTE advirtieron que la prueba ENLACE no se aplicará en Oaxaca, Michoacán, Guerrero y Chiapas; además de que se 

aplicará de manera parcial en entidades como Tlaxcala, Zacatecas, Jalisco y el Distrito Federal. A partir de este lunes, 
cuando inicia la aplicación de la prueba ENLACE, los maestros de la CNTE se movilizarán en los estados hacia las 

Secretarías de Educación, y el miércoles 6 de junio se manifestarán, una vez más, en la Ciudad de México. Los maestros 
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afirmaron que tienen todo un ―menú de acciones‖ a llevar a cabo esta semana, que incluye movilizaciones en 

dependencias de gobierno, empresas y hasta televisoras; sin embargo, dijeron que todavía no podían dar detalles de 

todas estas acciones. Daniel López Castellanos, dirigente de la Sección 7 de Chiapas, sostuvo que tanto la prueba 
ENLACE como la Evaluación Universal docente tienen como objetivo la privatización de la educación pública. ―Nosotros en 

Chiapas no vamos a permitir la aplicación de la prueba ENLACE, que inicia a partir de mañana, como tampoco vamos a 
permitir la aplicación de la famosa Evaluación Universal, que no es más que una justificación de la clase empresarial del 

país para justificar la privatización de la educación‖, aseveró. ―Todos nosotros sabemos que los hijos de los grandes 

empresarios de nuestro país no estudian en escuelas públicas, ni siquiera estudian en nuestro país, estudian en escuelas 
particulares y mayoritariamente en el extranjero. Ellos ven en la educación la posibilidad de hacer jugosas ganancias. Con 

esta Evaluación Universal hacia los docentes pretenden justificar, como justificaron la aniquilación de Luz y Fuerza del 
Centro, la aniquilación de la educación pública‖. El maestro Pedro Hernández, de la Sección 9 del Distrito Federal, 

aseguró que en aquellas escuelas donde no se aplique la prueba ENLACE aplicarán una evaluación integral con base en 
instrumentos distintos a exámenes para los alumnos estandarizados, como cuestionarios hacia los padres de familia, 

reuniones y asambleas que permitan definir cómo mejorar la calidad educativa. ―Hemos hecho un aná lisis de estas 

pruebas y son de opción múltiple. En el argot docente decimos que son de confusión múltiple porque en varias 
situaciones dos o hasta tres respuestas serían verdaderas y bueno aquí está privando un asunto de sólo atender los 

ordenamientos de organismos internacionales como la OCDE‖, expresó. Los docentes aseguraron que han planteado a la 
organización Mexicanos Primero un debate público sobre la educación pública en el país, mismo que podría llevarse a 

cabo esta semana. (redacción, página 21) 

El Reloj-Se perfila un ganador, Fox pide votar por él: El ex presidente de México Vicente Fox Quezada se 
pronunció a favor de votar por quién encabeza las preferencias electorales de cara a las elecciones para renovar al 

ejecutivo nacional, en virtud de alcanzar la unidad que necesita el país para hacer frente a la competitividad que se 
requiere para generar una perspectiva de desarrollo. Las declaraciones del guanajuatense de se dan cuando Enrique 

Peña Nieto candidato del partido Revolucionario Institucional (PRI) se ubica en la primera posición de medición de 

intención de voto en la carrera rumbo a los Pinos. Fox Quezada, abiertamente, electorales‖. Su postura,  dijo, va en 
función  ―de alcanzar la unidad. Pues México pierde mucho terreno frente a otros países‖. El primer presidente en la 

historia moderna de México que no fue abanderado del PRI, SOSLAYÓ A SU CORRELIGIONARIA Josefina Vázquez Mota 
quien ocupa, en la mayoría de las encuestas la posición de popularidad, y se mostró a favor de que el ex gobernador del 

Estado de México se convierta en el próximo presidente de la República. (Daén Osorio, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Cinco días catatónicos: La moraleja que escribió Rubén Blades en la historia de su exitosa rumba Pedro Navajas, 
aquello de que La vida te da sorpresas/ sorpresas te da la vida/ ¡Ay Dios…!, aplica en todo y para todos, como se aprecia 

en la disputa por la Presidencia de la República. De los cuatro candidatos, Gabriel Quadri fue quien primero llamó la 

atención, aunque desde su primer día se sabe que no ganará, pese a destacarse por su mejor y articulado conocimiento 
de políticas públicas y al que Nueva Alianza debe recompensar con creces el que quizá duplique el porcentaje de votación 

que requiere para conservar su registro. Lo suculentamente sorpresivo y trascendente, sin embargo, es lo que ha venido 
causando sobresaltos, en tan solo cinco días, a los otros tres mal y ramplonamente llamados ―abanderados‖. El miércoles 

de la semana pasada, El Universal dio a conocer el fragmento de una grabación en que, en presencia del ―secretario de 

Energía‖ del gabinete probable, un estratega del equipo clave de Andrés Manuel López Obrador, en la casa (Lomas de 
Chapultepec) de un primo del ex precandidato (dos veces) panista a la Presidencia Santiago Creel, pasó la charola a 

empresarios relacionados con la industria de la construcción, a fin de captar seis millones de dólares… cantidad casi tres 
veces arriba del tope legal para las contribuciones de particulares a las campañas. La revelación ha de haber alegrado a 

los demás candidatos, pero a uno de ellos, Enrique Peña Nieto, debe habérsele congelado la sonrisa un día después, el 
jueves, cuando Reforma publicó el inusitado resultado de su encuesta en la que López Obrador apareció a solo cuatro 

puntos abajo de quien, según todas las demás casas encuestadoras, mantiene una ventaja superior a 15 puntos frente a 

Josefina Vázquez Mota y AMLO. El regocijo mostrado por López Obrador ante la primera encuesta en que acepta confiar, 
debió desinflarse el viernes de pesadilla que padeció su coordinador de campaña con el equivalente de Peña Nieto en el 

noticiario de Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula: Ricardo Monreal pretendió eludir el tema de la petición de la 
multimillonaria colecta con la afirmación de que los asesores del priista son 42, de los que la mitad (dijo con xenofóbico 

énfasis) ―¡son extranjeros!‖. Por su parte, Luis Videgaray, quien negó de manera enfática ese aserto, puso el dedo en el 

―complot‖ con que el lopezobradorismo suele desviar cualquier hecho adverso específico, y ridiculizó a Monreal al 
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informar que uno de los supuestos asesores extranjeros, por estar gravemente urgido de un marcapasos, difícilmente 

pudo asistir a una reunión conspirativa contra AMLO el día anterior, dizque ―en Tabasco‖. Y ayer domingo fue Josefina 

Vázquez Mota quien sufrió un golpe político letal: el ex presidente Vicente Fox llamó abiertamente a votar por Enrique 
Peña Nieto (―cuidándose‖ inútilmente de citarlo por su nombre y llamándole solo ―puntero‖), y pitorreándose de los 

repentinos cuatro puntos que separarían a éste de López Obrador. Hoy, uno solo de los candidatos debe estarse 
desternillando de risa. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El ciudadano es estúpido (y nosotros también): Las premisas para descalificar una encuesta son simples: (a) la 

empresa y medio que la difunden no corren ningún riesgo; (b) el ciudadano es un estúpido incapaz de discernir. 

Conclusión: la empresa trampea las cifras ―según sus intereses‖ y hace del votante una víctima de la ―manipulación 
informativa‖. Ese insulto a empresas y electores es comprensible si viene de la desesperación de los candidatos 

desfavorecidos por los números, o de la militancia atrincherada en el anonimato de las redes sociales. El problema es 
cuando los consejeros del IFE asumen el silogismo y afirman que hay resultados ―que no se corresponden con la 

realidad‖. ¡Realidad! ¿Con qué realidad, consejeros? Ya es un exceso que las encuestadoras sometan su metodología al 
IFE. Pero que tres consejeros (de acuerdo con La Jornada) ―estén preocupados por la creciente publicación de supuestas 

tendencias de votación con deficiencias metodológicas‖, y que uno de ellos proponga ―un foro para subsanar el ‗déficit‘ al 

que se enfrenta el ciudadano‖, es un horror: miedo a la información, descalificación a priori. ¿De quién es el problema si, 
por ejemplo, una encuesta pone hoy en primer lugar a Josefina Vázquez Mota con 10 puntos de ventaja? No es del 

elector, a menos que, insisto, se le considere un estúpido. ¿Del IFE? No, el problema sería de quien se atreva a difundir 
esa sandez. Más que foros de descalificación a priori, el IFE podría armar uno a posteriori para dejar constancia de quién 

hizo bien el trabajo y quién no. La encuesta electoral es un ejercicio empírico probado. Ay de aquella encuestadora, de 

aquel medio, que se equivoque en esta intemperie de linchamiento. Con o sin IFE. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que de sorpresa cayó al equipo de Enrique Peña Nieto, y al candidato mismo, la virulencia de la protesta de ayer al 
mediodía en Tijuana. 

Los reportes adelantaban de un mitin muy concurrido y una protesta no muy numerosa. Pero de repente los 

antipeñanietistas se multiplicaron, rodearon los vehículos y comenzaron a golpearlos. 

En uno de ellos viajaban Peña Nieto y su esposa, Angélica Rivera. Fue como en Querétaro hace dos semanas, pero 

ahora sí con ellos dos dentro. 

:Que desde el inicio de la campaña panista quedó clara la mala relación entre el equipo de Josefina Vázquez Mota y el 

ex presidente Vicente Fox. 

De hecho, aquel beso en la mano de Fox a Josefina hace más de un mes fue sacado a la fuerza. Él no quería. Aceptó 
presentarse, tomarse la foto, pero dejó ver que no haría mucho más. 

Y no lo hizo. Ayer, fiel a su idea original, Fox volvió a pedir el apoyo para… Peña Nieto. 

:Que el coordinador de campaña de Josefina Vázquez Mota presentará una denuncia por falsificación ante la supuesta 

carta en donde le atribuyen haber pedido ―controlar a los estudiantes‖ de #YoSoy132 durante la visita de la candidata a 
la Ibero. 

Así que Roberto Gil negó totalmente que la carta fuera de su autoría o que alguien en el PAN hubiera solicitado algo 

similar al rector. 

:Que el refuerzo prometido por Guadalupe Acosta Naranjo y otros perredistas a la campaña de Andrés Manuel 

López Obrador sí llegará, aunque no saben cuándo. 
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Al menos entre su equipo cercano lo único confirmado es que Cuauhtémoc Cárdenas encabezará un mitin el 17 de 

junio... a diez días de que acaben las campañas. 

¿Y Marcelo? Se fue otro fin de semana, y naranjas. 

:Que, por cierto, en la Ciudad de México hay transportistas y microbuseros inconformes con el PRD porque, dicen, los 
obligaron a colocar propaganda de Miguel Ángel Mancera y López Obrador bajo amenaza de hacerlo o perder la 

concesión. 

Aseguran que algo parecido ocurrió en el mercado de Jamaica. ¿Lo sabrá Mancera? 

:Que quien cumple dos semanas con apariciones públicas y discursos breves de lo ordinario es el presidente Calderón. 

No, no es que la veda electoral lo haya llevado a recortar sus textos. Tampoco de una recomendación del IFE, sino de 

una tos persistente que no cede, pese a los cuidados de su médico de cabecera. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… AMLO al alza 

La encuesta que dio a conocer el Reforma el pasado 31 de mayo es todavía atípica. El margen de cuatro puntos 
porcentuales entre el primer y el segundo lugares en la contienda es con mucho el menor de todos los sondeos que se 

han dado a conocer, incluso el de Covarrubias y Asociados que hace encuestas para Andrés Manuel López Obrador. 

El promedio de siete encuestas publicadas en medios que recopila Consulta Mitofsky muestra todavía una distancia de 

casi 20 puntos porcentuales. 

De lo que no hay duda es que Enrique Peña Nieto está perdiendo terreno. Esto parecería consecuencia de las 

manifestaciones y críticas en su contra por el grupo #Yo soy 132 y otros. También es claro que ha sido Andrés Manuel 
López Obrador, y no Josefina Vázquez Mota, quien se ha beneficiado de la situación para colocarse en segundo lugar. 

En el resumen de siete encuestas publicadas en medios de comunicación Consulta Mitofsky señala que Peña Nieto ha 
perdido en promedio 3.2 puntos porcentuales y Josefina 5.1 de marzo a mayo, mientras que Andrés Manuel ha subido 

5.7 y Gabriel Quadri 2.6. 

Lo anterior no es insignificante, independientemente del margen que pueda haber entre el primero y el segundo lugares 

en la contienda. La experiencia nos dice que hay una concentración del voto útil en el candidato que va en segundo lugar 
por parte de electores que a toda costa quieren evitar que un determinado candidato sea el ganador. 

En 2006 esta tendencia benefició a Felipe Calderón y le permitió derrotar a López Obrador dejando muy atrás al priista 
Roberto Madrazo. Si López Obrador mantiene su actual segundo lugar, él podría ser el imán del voto anti-Peña. 

Al convertirse en un verdadero contendiente en la lucha presidencial, sin embargo, López Obrador será objeto de un 
escrutinio cada vez más fuerte. Si bien en esta campaña ha logrado buenos puntos por su imagen de honestidad, 

subrayada por su decisión de viajar en aviones comerciales, y por haber presentado un gabinete adelantado con gente 
respetada entre la sociedad, en el que destaca Juan Ramón de la Fuente como secretario de Educación, los viejos 

temores sobre su radicalismo están saliendo a flote nuevamente. 

Es imposible para muchos olvidar la prolongada toma del Paseo de la Reforma en 2006. Hay cuestionamientos serios 

acerca de la ruta que plantea para Pemex: que sería reducir las exportaciones de crudo, la parte más rentable de la 
empresa, para invertir en cinco refinerías, que es la parte que pierde dinero. 

Mucha preocupación ha generado, por otra parte, su promesa de revivir Luz y Fuerza del Centro y entregársela otra vez 
al Sindicato Mexicano de Electricistas. 
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Falta menos de un mes para las elecciones del 1o. de julio. La idea de que el desenlace estaba predeterminado está 

cayendo por tierra. Y esto puede tener otra consecuencia importante en el resultado. 

La experiencia nos dice que el PRI tiene mejores desempeños en elecciones con poca participación de los ciudadanos. 

Esto es consecuencia del hecho que tiene mejores organizaciones para llevar a sus simpatizantes a las urnas (algunos lo 
llaman acarreo). 

Cuando un mayor número de personas acude a sufragar, este voto duro del PRI tiene menor importancia. 

Si la elección realmente se cierra se generaría un mayor entusiasmo de los ciudadanos por acudir a las urnas el 1o. de 

julio, lo cual haría más difícil el triunfo para el PRI. En una elección que por ley debe concentrarse en spots de radio y 
televisión, que poco o nada han aportado al proceso, el momento más importante para cambiar el rumbo de las 

preferencias del electorado parecería ser el segundo debate que se llevará a cabo este domingo 10 de junio. 

CATARRITO 

Las caídas de las bolsas en el último mes revelan el temor de una nueva recesión. La economía mexicana está todavía 
creciendo a buen ritmo, pero el 2009 ya nos demostró que una pulmonía en el mundo le produce a México mucho más 

que un simple catarrito. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Qué es eso de “democratizar los medios”?: No me gusta el concepto de ―democratizar los medios‖. Me inquieta 
por diversas razones. La más importante es porque puede significar cosas positivas, pero también muy negativas. Si 

estamos hablando de una mayor competencia en el mercado de la televisión abierta, me parece muy bien. Entre más 
cadenas nacionales, mejor para los consumidores. Como suele suceder en todos los sectores de la economía, la 

competencia siempre produce mejores productos que los monopolios u oligopolios. El problema es que el concepto de 
―democratización de medios‖ también lo han utilizado gobiernos populistas de izquierda en América Latina para justificar 

medidas que nada tienen que ver con una mayor competencia y apertura en la televisión. Al contrario de lo que 

prometen, acaban por limitar la libertad de expresión y fortalecer el poder del gobierno en turno sobre los medios de 
comunicación. En Argentina, por ejemplo, la presidenta Cristina Fernández, declaró la industria del papel periódico 

como de ―interés público‖ y fijó un precio único del producto. Esto, en palabras de la mandataria, con el propósito de 
―democratizar los medios‖, asegurando ―que los pequeños y medianos empresarios del interior tengan igualdad de 

condiciones de acceso a un insumo básico del diario que es precisamente el papel‖. Suena bien. Pero lo mismo teníamos 

en México en las épocas autoritarias. El Estado era el único que podía proveer papel a los periódicos y así los controlaba. 
Como hace hoy en día la presidenta argentina con los pequeños diarios de las provincias que le deben la viabilidad de sus 

negocios. ¿Ese es el tipo de ―democratización de medios‖ que queremos en México? Yo no. También está el caso de 
Venezuela. Algunos medios privados de ese país apoyaron el golpe que intentó derrocar al presidente Hugo Chávez en 

2002. Como castigo, cuando retomó el poder el mandatario venezolano promulgó una serie de leyes para regular la 
―programación, publicidad, promociones e informaciones‖ de los medios. Además se le dieron más frecuencias ―al Poder 

Popular‖ (léase al aparato político chavista), se negó  la renovación de ciertas concesiones a empresas privadas e incluso 

se expropiaron algunos medios. Aunado a esto, cada vez se hicieron más frecuentes las cadenas nacionales para 
escuchar los interminables discursos del presidente Chávez. Todo esto con el objetivo explícito de ―democratizar a los 

medios‖. ¿Es eso lo que queremos en México? Yo no. El presidente Rafael Correa, de Ecuador, piensa que ―una de las 
cosas fundamentales para una verdadera democracia es democratizar los medios de comunicación. Es terrible esa 

relación entre poder económico y poder informativo‖. En su país, por tanto, impulsó una nueva Constitución para prohibir 

―a los empresarios invertir en medios de comunicación‖. Así lo justificó: ―Se les debe prohibir que tengan poder 
informativo. Si son industriales, que inviertan en industrias; no en hacer diarios. Si son banqueros, que se dediquen a las 

finanzas y no a poner canales de televisión. Eso es muy sano para la sociedad‖. Si la iniciativa privada tiene prohibido 
invertir en los medios, pues el Estado se queda como el único con capacidad legal de tener estaciones de radio y 

televisión. Así piensan que se puede ―democratizar los medios‖. ¿Queremos eso en México? Yo no. La izquierda 

mexicana, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad y el movimiento estudiantil #YoSoy132 coinciden en la 
urgencia de ―democratizar los medios‖ en México. ¿A qué se refieren? Si están hablando de una mayor competencia, 
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estoy de acuerdo con ellos. Pero si detrás de estas palabritas esconden un mayor control del Estado en los medios de 

comunicación, como ha sido el caso de los presidentes de Argentina, Venezuela y Ecuador, su propuesta me parece una 

barbaridad y una regresión para la democracia-liberal mexicana. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Regresan a Veracruz los 25 millones  

  

LOS 25 MILLONES de pesos incautados en enero pasado por autoridades federales al gobierno de Veracruz, que 
encabeza Javier Duarte, le fueron regresados en días recientes a la administración estatal luego de que demostró, con 

toda la documentación imaginable, que esos fondos fueron retirados de una cuenta bancaria establecida y que serían 
destinados al pago de diversos compromisos del estado. El diferendo se extendió por más de cuatro meses, lo que dio 

lugar a múltiples especulaciones que, al final del día, no pudieron constituirse en evidencias sólidas.  

   
LAS CAMPAÑAS presidenciales han cobrado nuevo ritmo y tono, muy diferentes a lo que dominó el proceso en los dos 

meses previos. La absoluta mayoría de las encuestas, las que marcan promedio y las atípicas, exhiben una contienda 
mucho más competida y cerrada. Se trata de una etapa en la que resultará esencial la solidez en el desempeño —y el 

aval de todos los actores— del Instituto Federal Electoral, que preside Leonardo Valdés. El funcionario hizo un llamado 
ayer a los contendientes para que observen la mayor responsabilidad en la próxima entrega de información a la que 

están obligados. Valdés reveló que el equipo del aspirante de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, no había 

entregado hasta ayer la información que presentó la víspera durante una conferencia de prensa en Chiapas, en la cual el 
candidato aseguró que una parte central de esa documentación acababa de ser depositada ante el Instituto. ¿Quién 

miente, el IFE o el abanderado tabasqueño?  
   

EL CASO YARRINGTON, que tiene al ex gobernador de Tamaulipas con un pie en la cárcel, alcanzó ya derivaciones hacia 

el presente. La información disponible apunta a que el también ex mandatario Eugenio Hernández, e incluso integrantes 
de la actual administración, que conduce Egidio Torre Cantú, utilizaron y utilizan aún hoy a los mismos prestanombres, 

alguno de los cuales —hermanos entre ellos, por cierto— han estado en la nómina estatal en los últimos tres sexenios, el 
actual incluido. Autoridades federales enfocan su atención en diversos movimientos bancarios entre estos lavadores de 

dinero y funcionarios públicos. Por cierto, las mismas fuentes nos dicen que don Tomás Yarrington anda escondiéndose 
en algún país europeo.  

   

EN EL DF los candidatos de la izquierda marchan como en día de campo. Ha resultado del todo fallida la estrategia de los 
partidos opositores que no han logrado establecer ni un ―efecto Peña‖ en los abanderados del PRI, ni aprovechar el 

posible desgaste del PRD, en el poder desde 1997. Frente a la debilidad de las alternativas partidistas, es posible que el 
candidato a la jefatura de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, alcance un récord histórico desde que el perredismo 

es gobierno. Los sondeos disponibles apuntan a que el PAN será desbancado en las delegaciones Miguel Hidalgo y 

Cuajimalpa, demarcaciones clave que se habían constituido en contrapeso para el gobierno de la ciudad pero donde los 
vecinos denunciaron constantemente incompetencia y corrupción de la autoridad local.  

   
NUEVO LEÓN sigue siendo un foco de alerta para la campaña presidencial del PRI. La entidad que gobierna el priísta 

Rodrigo Medina puede atraer para el Institucional severas derrotas en las principales alcaldías, la pérdida del Congreso 

local y una magra votación para Enrique Peña Nieto, lo que pondría también en riesgo las senadurías. El panorama ya es 
bastante malo, y se prevé que puede empeorar si el gobierno de Felipe Calderón decide revelar datos de corrupción 

grave en la administración estatal, que al parecer tiene a la mano.  
 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

SEGURAMENTE Gustavo Madero debe sentirse como el capitán del Titanic, con la única diferencia que el panista tiene 
enfrente no uno sino cuatro icebergs. 

ADEMÁS de los problemas en la elección presidencial, los estrategas del PAN tienen claro que están en serio riesgo de 
perder las gubernaturas de Jalisco y de Morelos. 

EN LA PRIMERA, los distintos grupos del panismo jalisciense están peleados, la candidatura de Fernando Guzmán que no 

levanta ni con grúa y, para colmo, se dice que el gobernador Emilio González fue marginado por los suyos y por eso no 

ve con malos ojos el eventual triunfo del izquierdista Enrique Alfaro. 

EN EL CASO de Morelos, está claro que el candidato albiazul, Adrián Rivera, con su lejano tercer lugar de las 
preferencias, no podrá refrendar el sello albiazul en la gubernatura. 

Y AHÍ no se acaban las malas noticias para el PAN, pues ahora resulta que también traen problemas, muy serios 
problemas, en la elección para gobernador de Guanajuato. 

DICEN QUE su candidato Miguel Márquez no ha logrado afianzar su ventaja y, al contrario, cada día ve con mayor 
preocupación que se le acerca más y más el priista Juan Ignacio Torres Landa. 

¿LA CULPA es de Madero? Evidentemente no toda, pero a menos que suceda un milagro el chihuahuense cargará para 

siempre con esa cruz. 

ESTA SEMANA será crucial para los candidatos, ya que el domingo será el segundo -y seguramente definitorio- debate 

presidencial. 

Y ES QUE nadie se imaginaba que, a menos de un mes de los comicios, la brecha se cerraría tanto entre Andrés Manuel 

López Obrador y Enrique Peña Nieto, con una Josefina Vázquez Mota que no ceja en buscar la remontada y un Gabriel 
Quadri que sigue viviendo sus 15 minutos de fama. 

ESTE DEBATE, además, tendrá la característica de que, por primera vez, será transmitido por los dos canales de 

televisión con mayor rating y cobertura a nivel nacional. 

ANTE ESTO los candidatos buscarán lucir sus mejores armas y soltar golpes demoledores, pero al mismo tiempo deberán 

saber defenderse, pues cualquier pifia puede ser fatal para los 27 días que faltan para la jornada electoral. 

CONTRARIO a la paz que presumen las autoridades estatales y federales, en Nuevo León se siguen sintiendo los estragos 

de la inseguridad. 

LA MÁS reciente víctima es el sector hotelero de Monterrey, pues por primera vez la reunión anual de la empresa Mary 

Kay, que tradicionalmente se realizaba en esa ciudad, este año cambiará de sede. 

DEBIDO a la violencia que se vive ahí todos los días, la encerrona en la que participan alrededor de 8 mil vendedoras de 
la compañía del color rosa fue cambiada al DF 

LOS QUE están que no los calienta ni el solazo de junio son los hoteleros y restauranteros, que ven cómo se les escapa la 
derrama económica de los visitantes ante las infructuosas promesas de las autoridades, que -como si estuvieran en Mary 

Kay- ven todo color de rosa. 
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GRAN REVUELO causó Vicente Fox al pedir públicamente apoyar a Enrique Peña Nieto en la elección presidencial. 

NO ES cosa fácil ver al primer presidente surgido de la oposición, al que echó al PRI de Los Pinos, ponerse de tapete para 
que regresen al poder los tricolores. 

CLARO: falta saber si el apoyo de Fox es algo que anhelara Peña Nieto para su campaña. No vaya a ser que termine 
diciéndole: "No me ayudes, compadre". 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Los gastos de una campaña: Para los incrédulos que siguen pensando que los políticos respetan los límites de gastos 

en una campaña, por mínima que sea, están cegados o nunca han visto o presenciado un mitin o reunión masiva. En 
dichas reuniones se congregan a la fuerza a decenas, cientos o miles de gentes –depende el caso- para que sean el 

público de un candidato. Para el evento se eroga la renta de un espacio, un saló de fiestas, un terreno, un parque; 

además se rentan sillas y lonas, se pone música, se trae algún espectáculo.  Ello implica fuertes gastos a la campaña de 
cada partido y por lo general se realizan de dos a tres eventos de este tipo a la semana. Ya no digamos los últimos días, 

previos a la elección, en donde los cierres regionales por todo el país se multiplican, al igual que la salida de dinero para 
eventos, prebendas y demás artilugios de nuestra política.  Por eso se me hace ridículo y hasta cínico que los actores en 

escena se ofendan y pidan justicia por casos como el del candidato López Obrador quien pide dinero para su campaña o 

de Enrique Peña quien no para por lujos o de Josefina Vázquez quien no creo que se pare a comer en un puesto de 
quesadillas todos los días. Si a esas vamos, de que quien menos gasta es más honesto y mejor político, el señor Gabriel 

Quadri de Nueva Alianza les gana de calle porque tiene las prerrogativas menos onerosas y disque se mueve en una 
combi.  Obviamente todo está quirúrgicamente prevenido y medido bajo el amparo de la ley electoral y el IFE y su 

siempre confiable órgano de fiscalización (OK #NOT) desde donde los electores deberíamos tener toda la información 
sobre la transparencia de gastos de las campañas.  Para recordar, en noviembre de 2011, la Comisión de Prerrogativas y 

Partidos Políticos del IFE aprobó por unanimidad que el tope de gastos para los candidatos a la Presidencia de la 

República para la elección federal 2012 fuera de 328 millones 608 mil 267.50 pesos. Si a eso se le suma el tope máximo 
de gastos de precampaña por precandidato a la Presidencia, que fue de 167 millones 260 mil 766.68 pesos por cabeza, 

nos da –legalmente- una suma de 495 millones, 869 mil 034.18 pesos. Nada más para que no quede, si esa cifra la 
multiplicamos por los cuatro aspirantes a Los Pinos nos dan mil 983 millones 476 mil 136.72 pesos. Algo así como 100 

veces más de lo que se le dio a los municipios de Hidalgo para el fondo federal de seguridad, el Subsemun, que fue de 

paupérrimos 10 millones de pesos por ayuntamiento. Pero eso sí, para campañas hay y hasta de sobra, ya sea al estilo 
del charolazo o de la cooperación forzosa, pero siempre habrá para dar una torta, una gorra, un recuerdo, menos una 

vida digna para los mexicanos. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Graves daños en el barco de López Obrador *  Miles de priístas se reúnen en Pachuca y fracasan convocatorias de 
marchas de protesta El barco de la honestidad valiente del Peje navega en los últimos días de la campaña con un 

tremendo hoyo que le amenaza seriamente, provocado por el cañonazo que le llegó desde la redacción del diario El 

Universal, cuando publicó lo relativo a la cena del 24 de mayo, donde personeros de López Obrador se reunieron con 
empresarios mexicanos para llevar a cabo la ―operación charola‖ en busca de 6 millones de dólares que hacían falta, 

dijeron, para ganar la Presidencia de la República, a cambio de pláticas privadas de los donantes con el Peje, que no se 
daría por mal pagado de la ayuda recibida. El golpe fue brutal, demoledor, del tamaño que sufrió el Titanic, que parecía 

que nadie lo hundía y al final un pedazo de hielo lo llevó al fondo del mar con todo y sueños de grandeza. Fue de tal 
impacto el golpe, el cañonazo de la cena, que el Peje reaccionó de inmediato negando que tuviera algo que ver con esa 

reunión, deslindándose del evento, lo que hacen todos los candidatos cuando algo sale mal. Pero ahí no paró todo. 

Porque los aspirantes a la Presidencia de los otros institutos políticos no iban a desperdiciar lo que la suerte o la torpeza 
de la gente de Obrador les regalaba en bandeja de plata, y empezaron a tundirlo en lo que era su uniforme de gala, su 

vestidura de héroe popular, su honestidad popular, porque este hecho demostraba que no había tal y que era tan 
pecador como todos, y que al final era un tramposo.  El mito se caía, o por lo menos empezaba la duda. Se prendieron 
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los focos rojos en la casa de campaña de Obrador. Bonino, su asesor uruguayo, al parecer inventó una encuesta en que 

Obrador casi empata a Peña, con la que provocó revuelo un rato e hizo olvidar unas horas el caso de la cena, pero no 

tanto que no volviera a ser el tema central otra vez. Entonces el Peje dio a conocer los gastos de su campaña, que 
algunos le creyeron, pero no todos, porque el daño estaba hecho, porque por lo menos suena extraño que en su 

campaña hable fuerte contra los de arriba, los del dinero, en tono agresivo y en la nochecita los busque para pedirles 
dolaritos con la promesa de que les irá bien con arreglos que en su nombre sus personeros prometen con grabaciones 

que así lo comprueban. * HABLA OTRA VEZ DE COMPLOT En su defensa ya revivió el tema del COMPLOT, ahora de parte 

de El Universal y de otros medios. Está en su derecho, pero si hay pruebas el complot será de la gente que lo rodea y 
que actúa de manera ilegal y torpe. Por cierto, que en el programa radiofónico de LÓPEZ DÓRIGA discutieron LUIS 

VIDEGARAY del PRI y RICARDO MONREAL del PRD sobre el tema de la cena. Monreal acusó al PRI de tener asesores 
extranjeros, como queriendo decir que tiene el mismo mal que el PRD en el caso de BONINO y Videgaray le dijo que 

mentía porque no era así…las cosas se calientan... Lo cierto es que el barco de la honestidad valiente tiene un boquete 
peligroso…y a unos días de las elecciones es muy delicado, tanto que puede ser factor de una derrota anticipada...porque 

lo que ganaron con los jóvenes manipulados en casi todos los casos, lo van a perder por una cena de 6 millones de 

dólares… * SE REÚNEN MILES DE PRIÍSTAS EN PACHUCA Cerca de 5 mil priístas se reunieron en la Plaza Juárez para 
practicar deportes en un ambiente de paz y de tranquilidad. Convocado el evento por el PRI, estuvo el dirigente de este 

partido, Ricardo Crespo, así como la secretaria general y la candidata por el Distrito VI, Mirna Hernández. El acto sirvió de 
marco para escuchar de Enrique Peña Nieto, el candidato tricolor a la Presidencia de la República, sus diez propuestas a 

favor de la economía familiar.  Sin duda un buen evento en que destacaron los valores de la familia hidalguense, perfecto 

marco para los compromisos de EPN para fortalecer la economía de las familias mexicanas. * FRACASAN 
CONVOCATORIAS DE PROTESTA Al revés de este acto del partido tricolor, mal les fue a los convocantes para marchas de 

protesta en Tulancingo y Huejutla, donde simplemente la ciudadanía ni los peló. Como que la gente ya no acepta este 
tipo de invitaciones donde sólo se les usa para hacer grillitos que quieren hacer crecer sus parcelas particulares, o lo que 

es lo mismo: lo que todo mundo quiere es paz y tranquilidad. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Juventud Plural: Un principio básico de civilidad política por donde se avanza en el perfeccionamiento de la democracia 
es respetar la ideología o preferencia partidista de los demás, eliminando la intolerancia y la polarización particularmente 

en los procesos electorales como sucede ahora en el país con el movimiento de jóvenes universitarios Yo Soy 132, 

derivado del altercado en la Universidad Iberoamericana durante la visita del candidato presidencial del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) Enrique Peña Nieto. La convocatoria Anti Peña ha encontrado posiciones moderadas en 

los jóvenes de muchas instituciones de educación superior que se han sumado al movimiento para exigir que el candidato 
que gane el 1 de julio, cumpla sus compromisos de campaña, no para pedir votar en contra de alguien en particular, en 

otros lados los intentos de manipular esta manifestación de los jóvenes se tropieza con la poca respuesta de la juventud, 

como sucedió en Huejutla y Tulancingo. El movimiento de jóvenes universitarios, no sólo es necesario, es vital para el 
país, porque puede provocar una mayor participación en la jornada comicial, lo que puede fortalecer la democracia 

indirecta o representativa y caminar en el próximo sexenio a la democracia directa o participativa, donde los diversos 
sectores de la sociedad influyan en las decisiones del Estado. Pero no debe radicalizarse ni imponer una tendencia sino ir 

por el camino de la pluralidad de lo contrario puede incurrir en la intolerancia porque no se puede dejar de reconocer que 

existen otras manifestaciones juveniles como la sucedida ayer en Plaza Juárez, donde se reunieron miles de jóvenes 
priistas para escuchar un mensaje vía satélite del candidato Enrique Peña Nieto. Tampoco se puede negar y menos 

reprobar a quienes simpatizan con un candidato determinado, eso no es motivo de confrontación, menos entre jóvenes, 
ya que la pluralidad es el principio básico por el que México debe avanzar para superar la crítica etapa que enfrentamos 

particularmente en las entidades donde campea la violencia y se agudiza la falta de oportunidades, por eso es algo más 
que importante que los jóvenes se manifiesten sin manipulación ni radicalismos. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Certero: Un viraje casi de emergencia hizo el PRI a nivel estatal para ajustar el actuar de los equipos de campaña y 

aprovechar así al máximo las últimas semanas antes de la elección federal. Los analistas tricolores se reunieron y 
plantearon alternativas para corregir los errores aunque en varios casos la actitud de los candidatos no fue buena y quién 

sabe si ―se dejen ayudar‖. Un distrito donde las encuestas, la gente y hasta los propios miembros del equipo de 
campaña, reconocen la situación emergente es Tulancingo. La guerra que mantienen Enrique Macedo, Jorge Márquez, 
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Luis Alberto Marroquín y la mayoría de las corrientes priistas locales, hace imposible la operación efectiva y sí fomenta la 

simulación. Ni el diputado Ramón Ramírez, ni la secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García, ni el ex diputado local 

Alfredo Bejos logran cohesionar los esfuerzos distritales así que mientras el abanderado panista Damián Sosa creció y 
creció, Emilse Miranda ni siquiera consiguió entendimientos con las unidades que conforman su staff. A diferencia de 

esto, en Actopan el candidato tricolor Víctor Velasco se mantuvo siempre concentrado en sus metas y poco a poco 
construyó una plataforma que hoy, según las estimaciones de su partido, le permiten confiar en que tendrán una 

votación promedio de 70 mil votos, más que suficiente para ganar el distrito. Actopan fue denominado el distrito de ―La 

Lealtad‖, ya que el actual diputado federal Jorge Rojo vivió momentos álgidos en su relación con el ex mandatario Miguel 
Osorio y Velasco Orozco es un hombre muy cercano al hoy secretario de organización del CEN del PRI. Hoy Rojo y 

Velasco conforman una dupla compenetrada, eficiente pero sobre todo dinámica que a lo largo de dos meses supo dejar 
atrás cualquier situación ajena a su proyecto lo cual habla del nivel político de ambos personajes y su convicción 

partidista. Víctor Velasco recibió una noticia durante esas reuniones de supervisión convocadas por la dirigencia priista, 
hay confianza en el trabajo realizado en Actopan y por tanto en el resultado, tanta que hay intención de asignarle la 

denominación de distrito insignia. Indudablemente el trabajo no concluye aún, pero es un aliciente confirmar que el 

esfuerzo rinde frutos. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-300 palabras… 

La fe “pejiana”: Tamaño problemón creó la encuesta de Reforma de la semana pasada. Sí, soportar desde entonces a 
la feligresía ―lopezobradoriana‖ se ha vuelto más difícil, porque sienten que, ahora sí, ya ganaron. La bronca es que no, 

no han ganado. Y si no ganan, quiero ver quién va a ser el valiente que los va a convencer de que la derrota no fue 
producto de una imposición de los poderes fácticos y bla, bla, bla. La cosa se ha puesto tan peliaguda, que hasta la 

presunta ―inteligenzza‖ supuestamente  ―demócrata‖, que se la pasó 60 días vapuleando al abanderado del PRI, presunta 

encarnación del diablo, ha tenido que bajarle tres rayitas a su beligerancia, porque ya vieron venir el coro de: ―fraude‖ 
que se aproxima. Y claro, cuando uno cree que su candidato es la encarnación de la pureza, la bondad, la honestidad, la 

transparencia y la democracia, pues resulta sumamente complicado entender que haya a quienes AMLO no nos parezca 
nada de lo anterior. Esto ha traído consigo expresiones lamentables del respetable como: ―Sólo hay dos tipos de 

personas que van a votar por el PRI: los pendejos y los corruptos‖. La personita que tuvo a bien tuitear la semana 
pasada esta perla de la intolerancia es, claro, feligrés del ―amloismo‖. Lo de menos son estas expresiones tan cargadas 

de complejos de superioridad e ignorancia, lo que preocupa es la ceguera de la banda. Porque una cosa es que Peña 

traiga el PRI en la camisa, pero otra muy distinta es que López Obrador sea un santo. Y créanme, está lejos de ello. 
Andrés Manuel es uno de los más acérrimos enemigos de la izquierda. Lo ha demostrado en los hechos y en los actos. 

Aquellas agendas que el progresismo suele enarbolar, han sido pisoteadas una y otra vez por el paladín de la izquierda. 
Vaya un, otro, ejemplo: ―¿Y por qué tanto desmadre con Andrés Manuel y los 6 millones de dólares la semana pasada?‖, 

me preguntó una prima. ―Pues le sacaron una grabación pidiendo lana a empresarios‖, le digo. ―¿Y qué les extraña?‖, me 

alega. ―No te entiendo‖, respondí. ―¿Pues que no te acuerdas que en 2006 me descontaban la mitad de mi sueldo, 
cuando trabajaba en una secretaría del GDF, para la campaña del Peje?‖. Y no, no lo recordaba. Claro, la feligresía 

―lopezobradoriana‖ dirá que esta columna se inscribe en la ―guerra sucia‖ en contra de su líder espiritual, quien se 
encamina al triunfo. Allá ellos. (Gabriel Pérez, página 04) 

Criterio-La Silla…  ¿Y si gana AMLO? (II ) 

La semana pasada comentaba en este espacio algunas generalidades en torno a un posible triunfo de Andrés Manuel 
López Obrador. Parte de lo que señalaba era que el tabasqueño daría un fuerte impulso a los programas sociales, al 

reparto de becas y apoyos, y a la creación de universidades en el país. 

La política económica de AMLO una vez presidente, sin embargo, se mantiene como un misterio para mí. México es una 

nación que en los últimos tres sexenios ha optado por acumular grandes reservas que, en 18 años, han servido para 
amortiguar los efectos de las crisis mundiales. 

La llegada de López Obrador a Los Pinos, sin embargo, podría significar un cambio de timón en esa política. Es más que 
sabido que AMLO no es amante de las teorías del neoliberalismo. Casi podría apostar a que el candidato de las izquierdas 

abriría las arcas de las reservas para utilizar ese dinero en los programas sociales y en la construcción de infraestructura. 

En ese sentido México dejaría de mirar al norte, para voltear hacia el sur y adecuar las políticas brasileñas, venezolanas, 

ecuatorianas o bolivianas al entorno azteca. 
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No pretendo decir que lo haga sea incorrecto. En todo caso creo que será diferente. Lo difícil será mantener una relación 

afable con Estados Unidos, nuestro principal socio comercial, pues un giro a la izquierda no será, en principio, del agrado 
del Tío Sam. 

¿Nos conviene cambiar de horizontes? ¿Hay mejores alternativas fuera del neoliberalismo? 

Lo cierto es que el triunfo de AMLO no está cantado aún. El puntero en las encuestas sigue siendo Enrique Peña Nieto. 

(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: De mítines, tolerancia y civismo 

La libre manifestación de las ideas es un derecho inalienable de todo ciudadano, por su naturaleza de imprescriptible, no 

puede ni debe enmarcarse estrictamente en los escenarios electorales. Bajo estas premisas, los grupos sociales que se 
congregan para manifestarse, deben ante todo, privilegiar el respeto a los derechos elementales de los individuos. Hoy 

que las circunstancias políticas obligan a la participación y movilizaciones ciudadanas, vale la pena asomarse al 2 de julio, 
pues a partir de ese día, México además de tener a un presidente electo en las urnas, la vida nacional volverá a la 

normalidad; por ello la importancia de preservar la paz y la unidad del país. Así, mientras las hojas del calendario caen y 
una vez que la elección presidencial comenzó a calentar, grupos afines a candidatos o partidos, ejercen en muchos 

rincones del país su libre derecho a manifestarse políticamente, ya sea en pro o en contra de los candidatos que aspiran 

a conducir los destinos del país. Por fortuna hasta hoy las pasiones no se han desbordado, pero lamentablemente tintes 
de intolerancia ya lograron asomarse en algunos grupos autodenominados como "antí peña nietistas". Son grupos que de 

una u otra forma intentan violentar la actividad que desarrollan algunos medios de comunicación, amén de querer 
imponer algunas de sus pretensiones (que no propuestas) aunque muchas estén fuera de la legalidad. Otros grupos que 

se asumen como de "nuevos ciudadanos", pero que han sido diseñados o vulnerados por políticos viejos a la usanza de 

"la oposición por la oposición" pierden legitimidad en tanto descalifican y restan en vez de proceder a la suma. Así en el 
marco de la carrera electoral, este domingo hubo en Pachuca dos congregaciones, una de al menos 5 mil hidalguenses 

que se reunieron en la plaza Juárez de Pachuca, para escuchar los compromisos de Peña Nieto en torno a la economía de 
las familias, evento que de colorido pasó muy rápido a ser festivo. En tanto que unas 150 personas, marcharon por las 

calles de la capital para públicamente reiterar su adhesión al proyecto de López Obrador. Mientras en Huejutla de Reyes, 
"corazón de la Huasteca", decenas de chavos y "chavitos" recorrieron el centro de esa población y cuando citó "chavitos" 

debo aclarar que en Huejutla, la ciudadanía reprobó que en los mítines sean utilizados jóvenes menores de edad, niños 

que manipulados, son presionados desde las esferas del partido blanquiazul para lanzar consignas en contra de quien no 
es candidato del PAN a la presidencia. Así, mientras transcurren los días, vale la pena elogiar el ejercicio de la libre ex-

presión de las ideas, pero al tiempo, reprobar a quienes empañan la civilidad para manchar la elección. (Edmundo 
Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tal parece que en el PRD viven en la incongruencia, pues apenas la semana pasada el candidato a diputado 

federal, Ricardo Baptista acusaba que sufría de amenazas hacia su persona y familia, hizo un escándalo público y 

ahora que el Gobierno del estado le ofreció seguridad personal para que pueda continuar su campaña política, la rechaza. 
Hay de dos sopas, o los del PRD son necios e incongruentes o de plano se quieren hacer los mártires para captar más 

votos haciéndose las víctimas. 

: Que lo que parecía un ser un evento limpio por parte de la IP en Pachuca, como el Festival de la Cerveza, terminó en 

problemas con las autoridades porque supuestamente no cumplía con los estándares mínimos de seguridad para los 
asistentes, por lo que autoridades del municipio de Pachuca clausuraron el festival. Dicen que al final los organizadores 

se quedaron bastante molestos porque nadie les había informado sobre requisitos sobre esta materia, por lo que acusan 
a quienes fueron de sólo querer su mordida, o ya de perdida una cervezas. 

: Que a quienes de plano les valió gorro la marcha #YoSoy132 fue a los habitantes de Zimapán, pues ayer que se 
llevó a cabo en la cabecera municipal sólo asistió la increíble cantidad de 20 personas, entre organizadores y estudiantes 

que se identifican con el movimiento. Aunque fue un número muy bajo en comparación con la realizada en otras partes 
del estado, sus organizadores dicen que es un buen comienzo y replicar la marcha aunque sea con unos cuantos es 
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mejor a nada. ¿Será? 

: Que hablando de marchas, la de ayer en Huejutla fue todo un caso, pues de todos los que se reunieron nadie sabía a 
ciencia cierta de qué se trataba, pues algunos pensaban que era en contra del PAN otro que era Pro AMLO y algunos 

hasta que era la #YoSoy132. Pero lo único cierto, es que dicen que los panistas de Huejutla convocaron a esta 
marcha confundiendo a la gente, a diferencia por las organizadas por los jóvenes a favor de partidos políticos, donde por 

lo menos tienen mejor organización y no engañan. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Trabajamos bajo un esquema de colaboración más que recursos, si sumamos esfuerzos, así todo es más sencillo. No hay 

una sola unidad de ninguna institución federal estatal o municipal, que pueda contar con todo lo necesario‖ 

Miguel García Conde 

Director de protección civil del estado, sobre las carencias que tienen en el sector. 

En el estado, Enrique Peña no se ha movido un sólo punto, ni para arriba ni para abajo. Sí en el segundo lugar se están 
moviendo las cosas, se le caen puntos a Josefina y se le van a Andrés Manuel‖ 

Jorge Romero Romero 

Vocero en Hidalgo de la campaña de Peña Nieto, sobre las encuestas en la entidad. 

Nos reunimos con la dirigencia del PRD pues mencionan un incidente que se dio en Tula y les ofrecimos la posibilidad de 

cuidar a Ricardo Baptista, pero dijeron que no era necesario, que ninguno de ellos lo va a solicitar‖ 

Fernando Moctezuma Pereda 

Secretario de gobierno estatal, sobre la seguridad para resguardar a candidatos. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que las autoridades estatales , el Congreso local y la Auditoría Superior de Hidalgo habrán que tener los ojos bien 
puestos en lo que ocurre en Tianguistengo, municipio que gobierna el PAN, ya que el alcalde Austreberto Carpio 

Alarcón, ha delegado la administración municipal en manos de su primogénito, Rodrigo Carpio Villegas, quien decide 
que se hace y que no. en cada una de las áreas. 

Carpio Alarcón se ha desentendido de su responsabilidad como alcalde, en cambio, su hijo ordena en Seguridad 
Pública, en la Tesorería, Obras Públicas y en cada dirección, sin que el recién egresado de alguna institución educativa, 

según él, ocupe cargo alguno. 

Esta situación provocó ya, incluso, que la asamblea municipal busque tomar cartas en el asunto, debido al desorden que 

prevalece desde hace algunas semanas en esa alcaldía. 

que hablando de la Sierra alta de la entidad, el coordinador regional de planeación en Zacualtipán , el exalcalde Delker 

Olivares, deberá aplicarse en atender su comisión para lo que fue designado, más no, proteger las irregularidades como 
en el caso de Tianguistengo, donde los ánimos están a punto de desbordarse. 

que en otras administraciones municipales también se cuecen habas, tal es el caso de Mineral de la Reforma, que 
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gobierna el priísta Filiberto Hernández Monzalvo. Ahora se sabe que se rehúsa a que la Tesorería pague el importe 

de la renta de dos casas, habilitadas como aulas de primaria, donde reciben clases 90 alumnos del fraccionamiento Los 

Tuzos. 

Los dueños de los inmuebles solicitan a la directora el desalojo, pues desde enero no se cubren los importes acordados; 

seguramente la SEPH tendrá que abocarse para que se resuelva este problema. 

que en Huejutla se realizó, ayer domingo, la marcha anti Peña Nieto, misma que resultó desangelada, apenas acudieron 
unos 200 jóvenes, que marcharon por las principales calles de aquella ciudad. Los enterados comentan que la mayor 

parte de ese contingente procedió de Huazalingo y Xochiatipán, bajo el auspicio de los candidatos Andrés Espinosa, del 

PAN, y Fermín Gabino Brandi, del Movimiento Progresista, aunque claro, no dieron la cara, pero so se pudo observar 
al secretario municipal de Huazalingo, por cierto hermano de Gabino Brandi, muy atareado en el acarreo de 

participantes al evento. 

que hablando de panistas, la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, en plena picada, visitará por segunda 

ocasión Hidalgo el 12 de junio, aún se desconoce qué lugares visitará, aunque la fecha ya está confirmada. (redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón: Quien quería sacar a las tepocatas, hoy pide que regresen (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con el proyecto SAMSH A BALL, juego de mesa electrónico para niños invidentes, Nadia 

Margarita Guevara Reyes y Pedro Ángel Bori Orozco, estudiantes de la UAEH, ganaron el primer lugar d la categoría B: 
proyectos con impacto social en el VII Premio Santander a la Innovación Empresarial… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

En algunos delegados federales en Hidalgo empiezan a generar molestias las exigencias económicas de su 

partido, el PAN, para mantener la campaña rumbo a los comicios del próximo 1 de julio. 

Según voces de Radio Pasillo aún no confirmadas, los representantes del gobierno de la República en el estado 

tienen que desembolsar “cada rato” cantidades de hasta 50 mil pesos para financiar actos proselitistas de 
candidatos blanquiazules, situación que los está llevando a la quiebra. 

Claro, a menos de que el dinero no salga de su bolsa sino del erario público, como lo sospecha el PRI, que 
ya presentó una denuncia penal contra cinco delegados por haber cubierto los gastos de un evento realizado por jóvenes 

de Acción Nacional. 

Tres meses antes de que inicie formalmente el próximo proceso electoral para renovar el Congreso de Hidalgo 

tendrían que publicarse las reformas a la ley electoral que los partidos políticos intentarán sacar adelante una vez 
que transcurran los comicios federales. 

Si el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) se instalará el 15 de enero de 2013, entonces la fecha límite 

para publicar las modificaciones legales será el 15 de octubre, lo cual reduce de manera dramática el tiempo 

disponible para alcanzar los consensos necesarios. 

Ante esta situación, existen voces que solicitan instalar a la brevedad la mesa de acuerdos, sin importar que 

aún no concluya el proceso federal, pues señalan que de esta forma se tendrían cuatro meses para desahogar las 
pláticas. 

Suena en Radio Pasillo que dos puntos importantes en la próxima reforma electoral son los relativos a la 

reglamentación de los juicios para la protección de los derechos político-electorales de los ciudadanos y los 

procedimientos administrativos sancionadores que los partidos interponen ante el IEE, los cuales ni siquiera son 
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mencionados en la ley vigente. 

Pero además hay temas que interesan a la oposición, como las candidaturas ciudadanas y la sobrerrepresentación en el 
Poder Legislativo, entre otros. 

En Radio Pasillo cobra fuerza la posibilidad de las elecciones para senadores y diputados federales en Hidalgo se 
“contaminen” con lo que ocurre a nivel nacional entre los candidatos ala Presidencia dela República y el PRD desplace 

al PAN del segundo lugar que ya sentía seguro al inicio de la contienda, sobre todo en el caso de los aspirantes ala 
Cámara alta. 

De mantenerse la tendencia, el senador de primera minoría sería el perredista Isidro Pedraza Chávez y no la 
panista Xóchitl Gálvez Ruiz, quien ante este escenario por fin decidió iniciar su campaña. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Asegura Ramón del Campo ex presidente de la extinta Federación  de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH) por 
años brazo armado de lo que fuera en los ochentas y noventas el Grupo Universidad hoy Clan Sosa, que nadie lo obligó a 

regresarse de San Luis Potosí, donde radicó los últimos años, como se especula en los mentideros políticos, jura que 
regresó a Hidalgo con enorme gusto y por amistad, eso sí, no dijo con quién. 

Al Tango 

Ramón del Campo que en los noventas fue el experimento de Gerardo Sosa para darle tintes democráticos a la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) mediante una elección ―abierta‖ de presidente de la FEUH coordina 

hoy la campaña de la formula priista Emilse Miranda y Rocío Ruiz en Tulancingo y tiene la obligación de ganarle a su ex 

jefe a través de su hermano Damián. Cosa de la vida. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ricardo Crespo: El presidente del PRI en Hidalgo está muy atento a las acciones encaminadas al buen 
desarrollo de las campañas, pues el propósito es reforzar el perfil del partido tricolor entre los habitantes para afianzar el 

camino hacia las cada vez más cercanas elecciones y con ello proporcionar el respaldo necesario para quienes contienden 
por un puesto de representación popular para obtener el triunfo.  

Abajo-Iván Gutiérrez: El líder de Antorcha Campesina en Ixmiquilpan figura más por los escándalos en los cuales se 
involucra que por un verdadero respaldo hacia los campesinos. Cabe recordar que Gutiérrez Hernández, otrora miembro 

―distinguido‖ de la CNC, ha llegado a los reflectores por asuntos donde sus humores ponen en entre dicho su desempeño 
como gestor de apoyos para el sector al que dice representar.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PENURIAS 

No cabe duda que tanto PAN como el PRD debilitaron su convocatoria para las marchas. Por un lado 

organizaron una en Huejutla y otra en Tulancingo bajo la denominación “anti Peña”, con resultados 
mínimos y el PRI convocó en muy corto tiempo una reunión a favor de Peña Nieto y lograron que asistieran 

más de 5 mil personas. AMLO debe cambiar su mensaje bélico pues pone en dificultades a sus seguidores, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

23 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2233  

 

que no reúnen más de 50 personas. 

AJUSTES 

Confirmaron los grillitos que a partir de esta semana será incorporado a la jefatura de prensa de la Secretaría 

de Seguridad Pública estatal Rubén Mendoza Bermúdez, por lo que se espera que ahora sí haya 
información puntual y coordinación con los medios de comunicación. 

ABONITOS 

Para algunos alcaldes, como el de Atitalaquia Jaime Reyes Galindo, bien aplica el adagio de “no hagas 
cosas buenas que parezcan malas”, pues implementó un programa para que los pobladores adquieran 

sanitarios, láminas, tinacos, entre otros artículos a “bajos costos y pagos semanales”; el único 
inconveniente es que los lugareños cuestionan ahora el supuesto tráfico de influencias -que inició con la 

administración municipal- para favorecer la compra de  productos y servicios a hermanos del munícipe, 

propietarios de ferretería y servicios de transporte. 

TEMPERATURAS 

Habitantes de la huasteca ya resienten la temporada de calor, los mantos acuíferos que abastecen a las 

comunidades se están secando, por lo cual las autoridades municipales están obligadas a proporcionar el 
servicio a través de pipas, acción prevista para los próximos días con el objetivo de que la población cuente con 

el líquido. 

DETALLES 

La falta de coordinación en la campaña de la candidata panista por el distrito de Tula, Silvia 

Domínguez, cada vez es más notoria y es que resulta que “preparó” una conferencia de prensa, pero con el 
pequeño detalle de que su equipo de campaña olvidó invitar a los medios de comunicación, los cuales 

tuvieron que ser convocados de emergencia. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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